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Tebboune exprime le soutien indéfectible de l’Algérie au Soudan

L’Algérie a toujours favorisé le règlement des conflits 
internes loin des ingérences étrangères

La coordination sécuritaire fructueuse entre l’Algérie 
et la Tunisie sur la bande frontalière saluée

Le président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune a exprimé le 

soutien indéfectible de l’Algérie 
au Soudan, confronté à une 
situation difficile, avec la mise en 
avant de cette solidarité lors de la 
visite officielle du général Abdel 
Fattah al-Burhan.
En effet, le Chef de l’Etat 
Tebboune a accueilli le général 
al-Burhan avec une déclaration 
conjointe soulignant les liens 
séculaires entre les deux pays. 
L’Algérie affirme son engagement 
en faveur de solutions internes, 

évitant toute ingérence étrangère.
Tebboune a réaffirmé 
l’engagement de l’Algérie au sein 
du Conseil de Sécurité de l’ONU, 
et le pays s’engage à soutenir les 
causes justes en Afrique et dans le 
monde, agissant contre les conflits 
menaçant la stabilité des États et 
des peuples.
De plus, le président du conseil 
de souveraineté du Soudan a 
dénoncé une conspiration ourdie 
par des acteurs régionaux et 
internationaux, et l’Algérie, par 
son nationalisme et sa défense des 
causes justes, est reconnue comme 

un allié crucial dans ce contexte 
complexe.
La situation au Soudan est 
complexe, marquée par des 
combats violents entre l’armée 
régulière et les forces de soutien 
rapide. Les Émirats arabes 
unis soutiennent ces dernières, 
entraînant des accusations de 
crimes de guerre et crimes contre 

l’humanité.
Les intérêts stratégiques au cœur 
des tensions
En outre, le Soudan, riche en 
ressources et situé au carrefour 
stratégique du Sahel et de la 
mer Rouge, est au centre des 
convoitises. Un rapport de 
l’ONU met en lumière le rôle 
déterminant des Émirats arabes 
unis, orchestrant des livraisons 
d’armes et de carburant depuis 
diverses régions.
De plus, en recevant le 
représentant du pouvoir légitime 
soudanais, le président Tebboune a 

réitéré l’attachement de l’Algérie 
à des principes diplomatiques 
fondamentaux. La solution 
pacifique et le refus des ingérences 
étrangères demeurent des piliers 
de la diplomatie algérienne.
Pour conclure, la solidarité 
algéro-soudanaise, ancrée 
dans des liens historiques, se 
manifeste aujourd’hui face aux 
défis rencontrés par le Soudan. 
L’Algérie, en tant que membre 
influent de la scène internationale, 
soutient la paix et la souveraineté 
dans une région en proie à des 
tensions déstabilisatrices.

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune a 

affirmé, dimanche, que “l’Algérie 
a toujours favorisé et privilégié 
le règlement des conflits par 
une approche purement interne, 
loin de toute forme d’ingérence 
étrangère”.
Dans une déclaration conjointe 
à la presse avec le président 
du Conseil de souveraineté de 
la République du Soudan, le 
général Abdel Fattah al-Burhan 

Abderrahmane, à l’issue de 
leurs entretiens au siège de la 
Présidence de la République, le 
président Tebboune a souligné 
que l’Algérie “se tient aux 
côtés du peuple soudanais pour 
surmonter la conjoncture difficile 
que traverse son pays, ciblé lui 
aussi par les forces du mal”.
“L’Algérie a toujours favorisé 
le règlement des différends et 
des conflits internes par une 
approche purement interne, 
loin de toute forme d’ingérence 

étrangère”, a ajouté le président 
de la République, soulignant 
que “le dernier mot revient au 
peuple soudanais avec toutes ses 
composantes”.
Le président Tebboune s’est dit 
convaincu que le Soudan “saura 
surmonter cette épreuve induite 
par un acharnement éhonté à son 
encontre”.
Par ailleurs, le président de la 
République a rappelé les relations 
fraternelles “séculaires fondées 
sur les liens de coopération étroite 

et le respect mutuel” unissant 
les deux peuples, algérien et 
soudanais, saluant la position du 
Soudan qui “soutient l’Algérie en 
sa qualité de membre du Conseil 
de sécurité de l’ONU”.
Il a réaffirmé que l’Algérie 

“œuvrera durant son mandat 
au sein du Conseil de sécurité à 
soutenir les causes justes dans le 
continent africain et à travers le 
monde et à endiguer les conflits et 
tensions qui constituent désormais 
une menace pour la stabilité des 
Etats et la quiétude des peuples”
A cette occasion, le président 
de la République a affirmé 
“la convergence des vues de 
l’Algérie et du Soudan sur de 
nombreuses questions régionales 
et internationales”.

Le ministre tunisien de 
l’Intérieur, M. Kamel Feki 
a mis en avant, lundi à 

Alger, la coordination sécuritaire 
fructueuse et constructive entre 
l’Algérie et son pays sur la 
bande frontalière, soutenant que 
“la sécurité et la stabilité de la 
Tunisie étaient liées à celles de 
l’Algérie”.
M. Feki qui prononçait une 
allocution lors des travaux de la 
1ère session de la Commission 
bilatérale de promotion et de 
développement des régions 
frontalières algéro-tunisiennes 
dont il a coprésidé l’ouverture 
avec le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales et de 
l’Aménagement du territoire, M. 
Brahim Merad, a indiqué que “la 
stabilité et la sécurité de la Tunisie 
sont liées à celles de l’Algérie”, 
ajoutant que “les deux pays 
œuvrent à renforcer la sécurité 
dans les régions frontalières pour 
faire face aux menaces terroristes 

et lutter contre les réseaux de 
contrebande.
Nous nous félicitons de la 
coordination fructueuse et 
constructive entre les services 
sécuritaires au niveau de la bande 
frontalière”.
Relevant le rôle important des 
habitants des régions frontalières 
en matière de “soutien aux 
efforts des institutions militaire 
et sécuritaire dans la lutte 
contre le terrorisme”, le 

ministre tunisien a souligné 
que le système de lutte contre 
ce fléau “ne saurait se réaliser 
sans l’adoption d’une approche 
globale basée principalement sur 
l’amélioration des conditions de 
vie des habitants de ces régions”, 
d’où “la nécessité de mettre en 
place une stratégie commune de 
développement” de ces régions, 
poursuit M. Feki.
Dans ce sillage, le ministre 
tunisien a rappelé que les liens de 

fraternité avaient été “consolidés” 
grâce à “la détermination du 
Président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune et son 
frère, le Président tunisien, Kaïs 
Saïed à “hisser les relations 
bilatérales à des niveaux plus 
élevés, au mieux des intérêts 
communs des deux pays”.
Et d’indiquer que la création 
de la Commission bilatérale de 
promotion et de développement 
des régions frontalières a donné 
aux efforts communs “une forte 
impulsion et un cadre référentiel 
pour élaborer des programmes 
et des projets réels”, à même 
d’améliorer “le niveau de vie” 
des habitants de ces zones.
Après avoir précisé que les 
peuples algérien et tunisien 
aspiraient à “davantage de 
développement global et de 
dynamique économique tout 
au long des frontières”, le 
ministre a affirmé que les deux 
pays sont déterminés à réaliser 

cette démarche à travers des 
rencontres et de différents 
mécanismes de coopération 
et de concertation pour ériger 
“ces régions frontalières en 
région de rayonnement et de 
développement économique et 
un rempart contre les différentes 
menaces ciblant la sécurité et la 
stabilité de nos deux pays frères”.
Les travaux de la première session 
de la Commission bilatérale 
algéro-tunisienne de promotion 
et de développement des régions 
frontalières qui se poursuivent 
en rencontres bilatérales entre 
les walis des zones frontalières 
et responsables centraux 
chargés du développement et 
des collectivités locales dans les 
deux pays, prendront fin mardi et 
seront couronnés par la signature 
d’une feuille de route comprenant 
les mécanismes pratiques de 
promotion et de développement 
de ces zones.
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Sommet Italie-Afrique :
Attaf à Rome pour représenter le président 

de la République

Début des travaux du sommet Italie-Afrique à Rome

Interaction de l’Algérie avec l’Afrique :

Tebboune souligne sa clarté 
et sa constance

Prise de rendez-vous, nombre de visas : 

Les précisions du consul 
général de France 

à Alger

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale 

à l’étranger, Ahmed Attaf est 
arrivé, dimanche à Rome (Italie), 
pour représenter le président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune aux travaux du 
Sommet Italie-Afrique prévus 
lundi, indique un communiqué du 
ministère.
Les travaux du Sommet seront 

marqués par “le débat de 
plusieurs questions relatives 
aux défis communs entre 
l’Afrique et l’Europe, comme 
les changements climatiques, 
la sécurité alimentaire et la 
sécurité énergétique”, ajoute le 
communiqué.
Il est prévu également le 
lancement d’un nouveau plan 
de coopération entre les pays 
africains et l’Italie, baptisé 

“Plan Mattei pour l’Afrique”, 
lequel prévoit “un programme 
d’investissements et de 
partenariats, liés essentiellement 
au secteur de l’énergie”, ajoute le 
communiqué.
La participation de l’Algérie à 
ce Sommet “vise à affirmer la 
nécessité de placer les besoins et 
les aspirations des pays africains 
au centre des préoccupations 
du partenariat Afrique-Italie, 

en sus de proposer des projets 
concrets susceptibles de soutenir 
le développement socio-

économique des espaces sahélo-
saharien et euro-méditerranéen”, 
a-t-on précisé.
Dans son intervention lors de la 
séance sur la sécurité énergétique, 
M. Attaf devrait présenter la 
vision de l’Algérie et ses efforts 
en tant que partenaire fiable 
contribuant de manière concrète 
et efficace au traitement des défis 
et problématiques posés dans ce 
contexte, conclut le communiqué.

Les travaux du sommet 
Italie-Afrique ont débuté 
lundi à Rome, avec 

la participation du ministre 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à 
l’étranger, Ahmed Attaf, en 
sa qualité de représentant du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune.
Les travaux du sommet seront 
marqués par le débat de plusieurs 

questions relatives aux défis 
communs entre l’Afrique et 

l’Europe, comme le changement 
climatique, la sécurité alimentaire 
et la sécurité énergétique.
Il est prévu également le 
lancement d’un nouveau plan 
de coopération entre les pays 
africains et l’Italie, baptisé 
“Plan Mattei pour l’Afrique”, 
lequel prévoit un programme 
d’investissements et de 
partenariats, liés essentiellement 
au secteur de l’énergie.

La participation de l’Algérie à 
ce sommet “vise à affirmer la 
nécessité de placer les besoins et 
les aspirations des pays africains 
au centre des préoccupations 
du partenariat Afrique-Italie, 
en sus de proposer des projets 
concrets susceptibles de soutenir 
le développement socio-
économique des espaces sahélo-
saharien et euro-méditerranéen”, 
avait indiqué dimanche le 

ministère des Affaires étrangères 
dans un communiqué.
Dans son intervention lors de la 
séance sur la sécurité énergétique, 
M. Attaf devrait présenter la 
vision de l’Algérie et ses efforts 
en tant que partenaire fiable 
contribuant de manière concrète 
et efficace au traitement des défis 
et problématiques posés dans ce 
contexte, selon le texte.

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, a récemment 
souligné la clarté et la constance 

de la démarche adoptée par l’Algérie 
dans son interaction avec l’Afrique. Cette 
approche, fondée sur une vision inclusive 
multidimensionnelle, vise à promouvoir 
le développement socioéconomique du 
continent.
En effet, lors de la 2e édition des Dialogues sur 
la prospérité Africaine au Ghana, le président 
Tebboune, représenté par le président de 
l’APN, Brahim Boughali, a affirmé que 
l’Algérie prend en compte les causes réelles 
des menaces continentales. Cette approche 
souligne la souveraineté des pays africains 
et rejette toute forme d’ingérence dans leurs 
affaires intérieures.
De plus, l’Algérie, selon le président, a mis en 
œuvre plusieurs initiatives et stratégies visant à 
favoriser le développement socioéconomique 
en Afrique. En 2023, l’Agence algérienne de 
coopération internationale pour la solidarité 
et le développement a alloué montant 
significatif d’un milliard de dollars aux 
projets de développement via.
Parmi les projets vitaux partagés avec le 
continent, le président Tebboune a cité le 
gazoduc transsaharien reliant le Nigéria à 
l’Europe via l’Algérie et le Niger, le grand 
port d’El Hamdania, ainsi que le méga projet 
de la Dorsale transsaharienne à fibre optique 
connectant l’Algérie au Nigéria.
L’Algérie s’engage dans des projets majeurs 
en Afrique
En outre, dans la continuité de ces efforts, 
l’Algérie œuvre à lancer d’importants projets 
économiques, tels que l’approvisionnement 
en électricité de l’Afrique et le renforcement 
du réseau de transport vers les pays du 
continent. Des liaisons maritimes, autoroutes, 

et lignes aériennes directes sont mises en place 
pour faciliter les échanges commerciaux.
Le président a aussi rappelé des lois et 
législations, telles que la loi n° 15-22 de 
juillet 2022 sur les zones franches, visant 
à encourager et faciliter les échanges 
commerciaux. L’Algérie a également signé 
l’Accord de la ZLECAf en 2018, soulignant 
son engagement envers la libre circulation 
des biens, des services, et le règlement des 
litiges commerciaux.
Au-delà de l’aspect économique, le président 
Tebboune a souligné l’engagement de 
l’Algérie en faveur de la sécurité, de la 
paix, et de la stabilité en Afrique. Son rôle 
central dans la lutte contre le terrorisme, 
l’extrémisme violent, et le crime organisé est 
crucial pour préserver un environnement sûr.
Le président a mis en avant les efforts de 
l’Algérie dans la formation des Imams 
pour lutter contre l’extrémisme violent et 
promouvoir un Islam modéré en Afrique. En 
soutenant diverses structures de coopération 
sécuritaire africaine, l’Algérie contribue 
activement à la stabilité de la région.
Pour conclure, le président Tebboune a 
souligné que l’Algérie, ayant lutté pour 
l’indépendance du continent africain, continue 
de soutenir les causes justes dans le monde. 
En particulier, elle demeure engagée envers 
les questions palestinienne et sahraouie, 
croyant en une Afrique politiquement stable, 
pionnière, et prospère sur le plan économique 
et de développement.

Nombreux sont les Algériens qui 
font appel à des intermédiaires 
pour prendre un rendez-vous 

visa pour la France, ou un autre pays 
de l’Espace Schengen. Et ce malgré les 
nombreuses mises en garde des autorités 
concernées à ce sujet.
Dans ce sillage, le consul général de 
France à Alger apporté des précisions et 
des explications concernant la procédure 
de prise de rendez-vous visa.
Le consul général de France à Alger 
répond à des questions fréquentes sur les 
rendez-vous visa
Pour déposer la demande de visa pour 
la France, les Algériens doivent d’abord 
réserver un rendez-vous auprès de l’un 
des prestataires TLSContact ou VFS 
Global, pour pouvoir déposer leur 
dossier. Cependant, nombreux sont 
ceux qui rencontrent des difficultés à 
obtenir un rendez-vous, en raison de leur 
indisponibilité.
Par ailleurs, dans une série de 10 vidéos 
sur des questions fréquentes sur les 
demandes de visa pour la France, le 
consul général de France à Alger, en 
l’occurrence Bruno Clerc. Dans sa 
première vidéo, il répond à la question 
de la disponibilité des rendez-vous visa.
En effet, Bruno Clerc rappelle que le 
dépôt du dossier visa est une démarche 
personnelle et la prise de rendez-vous 
se fait à titre gratuit. « Vous n’avez pas 
à aller chercher ailleurs, ce que vous 
pouvez obtenir vous-même », indique le 
consul de France à Alger.
Il explique que l’origine de 
l’indisponibilité de ses rendez-vous 

est liée à la forte demande que reçoit 
le consulat. Dans ce sillage, il fait 
état de 1200 demandes de visa reçues 
quotidiennement à Alger. Par ailleurs, 
il met en garde contre les officines 
« qui tentent de s’interposer comme 
des interlocuteurs indispensables pour 
décrocher des rendez-vous.
Hausse du nombre des visas délivré pour 
les étudiants
Dans une seconde vidéo, Bruno Clerc 
répond à la question suivante : La France 
a-t-elle cessé de délivrer des visas 
pour les Algériens ?. « Soyons clair, la 
réponse est non, la France a toujours 
délivré des visas pour la population 
algérienne et nous allons continuer à le 
faire », a répondu le consul général de 
France à Alger.
Par ailleurs, Bruno Clerc rappelle que le 
consulat délivre deux tiers sur le nombre 
total des visas demandés. Dans le cas 
des étudiants, il fait état d’une hausse 
considérable des visas délivrés pour les 
étudiants algériens, « on est passé en 
4 ans, de 5 000 à plus de 10 000 visas 
étudiants, soit une augmentation de 
100%.
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APN :

Merabi présente la stratégie du secteur de la formation 
professionnelle devant la commission spécialisée

SANté:

La 7e édition du Salon d’information sur le cancer à Alger

Baddari exhorte les étudiants à tirer profit du partenariat 
université-ANADE pour concrétiser leurs idées innovantes

Le ministre de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels, Yacine 

Merabi a présenté, dimanche, 
devant la Commission de la 
Santé, des Affaires sociales, 
du Travail et de la Formation 
professionnelle à l’Assemblée 
populaire nationale (APN), la 
stratégie et les perspectives de 
son secteur.
Lors de la séance qui s’est déroulée 
en présence de la ministre des 
Relations avec le Parlement, 
Basma Azouar, le ministre a 
évoqué les principaux axes de la 
stratégie et les perspectives de son 
secteur, notamment ceux ayant 
trait à la qualité de formation, 

le renforcement de l’aspect 
technique et technologique, le lien 
entre la formation et les exigences 
du secteur économique, et la 
numérisation et la modernisation 
du secteur.
Le secteur œuvre en permanence 
à l’amélioration de la qualité de 
formation et au développement 
des performances du système de 
formation à travers la mise en 
place d’une stratégie basée sur 
une batterie de mesures ayant 
pour objectif la promotion du 
secteur, a affirmé M. Merabi.
Il s’agit, également, de l’adoption 
du projet de jumelage pédagogique 
entre les établissements de 
formation, le renforcement de la 

numérisation et les TIC en matière 
de gestion, a-t-il poursuivi. Pour 
ce faire, le ministre a insisté 
sur le lancement de nouvelles 
plateformes à l’image de celles 
liées à l’atelier pédagogique et 
aux données d’apprentissage avec 
la généralisation et l’adoption 
de l’approche par compétences 
en tant que nouvelle stratégie à 
même de garantir lune formation 
efficace.
Rappelant les mesures prises 
concernant la modernisation 
des outils de gestion technique 
et pédagogique dans la 
formation professionnelle, M. 
Merabi a souligné la nouvelle 
stratégie adoptée depuis le 

début 2023 par son secteur 
qui consiste en l’actualisation 
du contenu pédagogique 
et l’accompagnement des 
formateurs.
Evoquant les mesures prises pour 
la promotion de l’innovation au 
niveau des établissements de 
la formation professionnelle, 
le ministre a mis en avant les 
efforts du secteur à l’effet de 
développer le mode de formation 

par apprentissage, en sus de la 
contribution à la promotion de 
l’entrepreneuriat.
Dans ce sillage, M. Merabi a 
mis en exergue les campagnes 
d’orientation organisées par 
les directions locales de la 
formation professionnelle au 
profit des jeunes en vue de les 
encourager à se lancer dans le 
monde de l’entrepreneuriat, 
rappelant la création de la 
maison de l’accompagnement et 
de l’insertion au niveau de ces 
directions pour accompagner les 
jeunes diplômés de la formation 
professionnelle et les orienter vers 
les dispositifs d’aide à l’emploi 
en vue de réaliser leurs projets.

Le ministère de la 
Santé organise, en 
coordination avec 

l’association Al Amel-CPMC 
(Centre Pierre-et-Marie-
Curie), du 3 au 5 février au 
Palais des expositions (Pins 
maritimes) à Alger, la 7e 
édition du Salon d’information 
sur le cancer, un évènement 
qui associe les médias à la 
transmission de l’information 
médicale exacte aux patients et 
à leurs familles.
A ce titre, la Sous-directrice 
en charge des maladies non 

transmissibles au ministère 
de la Santé, Dr. Djamila 
Nadir, a précisé que ce salon 
coïncidant avec la célébration 
de la Journée mondiale contre 
le cancer «définit des objectifs 
réalisables, notamment 
l’accès à l’information sur 
les protocoles et les moyens 
d’accéder à la prévention, au 
dépistage et au traitement», 
outre «l’intensification de la 
sensibilisation à la prévention 
à travers la promotion d’un 
mode de vie sain et le dépistage 
précoce et la fourniture des 

soins de santé dans tout le 
pays».
Concernant la prévalence 
du cancer en Algérie, la 
responsable a indiqué que les 
hommes étaient fréquemment 
atteints au niveau des 
poumons, du côlon, du rectum, 
de la prostate, de la vessie 

et de l’estomac. Chez les 
femmes, le cancer du sein est 
le plus fréquent, suivi de celui 
du côlon et du rectum, de la 
thyroïde et du col de l’utérus.
Afin de lutter contre cette 
maladie, il sera procédé, 
lors de ce salon, à la 
définition des caractéristiques 
épidémiologiques du cancer 
en Algérie, ainsi que les 
facteurs de risque, basés sur les 
résultats du Réseau national 
des registres de cancer pour 
l’année 2020 publiés en 2023.
L’accent sera, également, mis 

sur la nécessité d’informer et 
de sensibiliser la population 
aux différents types de cancer 
et de souligner le rôle de la 
prévention et de la préservation 
de la santé, notamment en 
luttant contre les facteurs de 
risque.
Cette année, a-t-elle poursuivi, 
le Salon connaitra plusieurs 
nouveautés à l’instar de 
la numérisation, de l’éco-
responsabilité, des visio-
conférences et d’autres 
activités, pour ne citer que le 
pavillon scientifique.

Le ministre de 
l’Enseignement 
supérieur et de la 

Recherche scientifique, Kamal 
Baddari, a exhorté, dimanche 
à Biskra, les étudiants 
universitaires à «tirer profit du 
partenariat entre l’université 
et l’Agence nationale d’appui 
et de développement de 
l’entrepreneuriat (ANADE) 
pour concrétiser leurs idées 
innovantes».
Les étudiants qui sont «sur le 
point d’obtenir leur diplôme 
et qui ont de nouvelles idées 
peuvent choisir des sujets 
innovants, demander un label 
de projet innovant et bénéficier 
d’une formation à la Maison 
de l’entrepreneuriat pour créer 
une startup et passer à l’action 
entrepreneuriale», a déclaré 
le ministre après avoir écouté 
un exposé sur les mécanismes 
de travail de la Maison de 
l’entrepreneuriat à l’université 
Mohamed-Khider de Biskra.

M. Baddari, qui était 
accompagné du ministre de 
l’Economie de la Connaissance, 
des Start-up et des Micro-
entreprises, Yacine El Mahdi 
Oualid, ainsi que du wali de 
Biskra, Lakhdar Sedas, a ajouté, 
devant des cadres de l’université 
Mohamed-Khider, que 
«l’étudiant qui bénéficie d’une 
période de formation théorique 
et pratique dans le cadre de ce 
partenariat reçoit, à l’issue de 
la formation, une attestation 
d’étudiant-entrepreneur signée 
des directeurs de l’université 
et de l’ANADE, qui lui permet 
d’obtenir des financements 
pour matérialiser son projet 
entrepreneurial et développer 

ses idées pour devenir 
entrepreneur».
Lors d’une rencontre avec 
la famille universitaire au 
grand auditorium Omar-
Assassi de l’université, 
M. Baddari, exhortant les 
étudiants à «exploiter au 
mieux la recherche scientifique 
comme moyen de progrès et de 
développement», a noté que 
l’orientation des étudiants vers 
la création de micro-entreprises 
est «édifiant quant au rôle de 
locomotive vers le redressement 
et le développement» joué 
par l’université à laquelle le 
président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, 
«accorde la priorité et une 
importance fondamentale».
Pour sa part, le ministre de 
l’Economie de la Connaissance, 
des Start-up et des Micro-
entreprises, Yacine El Mahdi 
Oualid, a déclaré que le 
partenariat entre l’université et 
l’ANADE «se concrétise à travers 

la Maison de l’entrepreneuriat 
qui dispense, aux étudiants 
porteurs d’idées innovantes, une 
formation intégrée comprenant 
3 axes liés aux acquis théoriques 
et bases de l’entrepreneuriat», 
«les aspects pratiques liés à la 
création d’une entreprise et ses 
relations avec des organismes 
tels que les directions des impôts 
et les caisses de sécurité sociale» 
et «l’aspect pratique visant à 
faire connaître des expériences 
d’entrepreneurs sur le terrain».
Il a ajouté, dans le même 
contexte, que l’objectif de la 
formation est d’augmenter le 
taux de réussite des nouvelles 
entreprises créées par des jeunes, 
en particulier les étudiants et les 
porteurs de projets innovants 
qui «apportent un plus».
Il a également souligné que 
l’étudiant «qui connaît les 
mécanismes et le fonctionnement 
de l’administration algérienne, 
les privilèges fiscaux et les 
méthodes d’obtention de 

financements, augmente 
ses chances de réussite 
sur le terrain et de mise à 
niveau de ses compétences 
entrepreneuriales».
Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique a inauguré, au 
cours de sa visite à Biskra, 
la plateforme technologique 
pour les cultures textiles, au 
Centre de l’innovation et de la 
transformation technologique, 
au pôle universitaire d’El 
Hadjeb (15 km à l’ouest de 
Biskra) avant de visiter, aux 
côtés du ministre de l’Economie 
de la Connaissance, des Start-
up et des Micro-entreprises, un 
laboratoire et l’espace des start-
ups (spécialisé en intelligence 
artificielle) de l’université 
Mohamed-Khider.
Les deux ministres ont 
également écouté un exposé sur 
les plateformes numériques à 
rayonnement local et national 
réalisées dans cette université.
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L’Algérie surpasse le Nigeria et devient 1er exportateur 
de GNL en Afrique

Ouverture du capital du CPA :
Vente des actions à partir 

de mardi

Agriculture :
Réouverture progressive 
des marchés à bestiaux

L’Algérie a récemment 
surpassé le Nigeria en 
devenant le premier 

exportateur de gaz naturel 
liquéfié (GNL) sur le continent 
africain, selon un rapport récent 
de l’Organisation des pays arabes 
exportateurs de pétrole (OPAEP). 
Ces résultats exceptionnels 
positionnent l’Algérie en tant que 
leader incontesté dans le domaine 
de l’exportation de GNL en 
Afrique, avec des performances 
remarquables enregistrées tout 

au long de l’année 2023.
En effet, durant l’année 2023, 
l’Algérie a non seulement 
consolidé sa position de premier 
exportateur africain de GNL, 
mais elle a également affiché le 
taux de croissance le plus élevé 
au sein du monde arabe dans 
ce secteur. Ces performances 
impressionnantes confirment 
sans aucun doute la réputation de 
l’Algérie en tant que « fournisseur 
fiable » de GNL.
L’OPAEP, dans son rapport, a 

souligné l’évolution trimestrielle 
positive du GNL et de l’hydrogène 
en 2023, mettant en évidence la 
croissance exceptionnelle des 
exportations algériennes par 
rapport à l’année précédente.
Donc, selon les données du 
rapport, l’Algérie a exporté un 
total de 13 millions de tonnes de 
GNL en 2023, comparé à 10,2 
millions de tonnes en 2022. Ce 
taux de croissance annuel de 
26,1% constitue le plus élevé au 
sein du monde arabe, dépassant 
largement les performances de 
l’année 2022. Il est important de 
noter que ce chiffre marque le 
niveau le plus élevé d’exportation 
depuis 2010.
Ces exportations massives ont 
permis à l’Algérie de retrouver 
la première place en Afrique, 
surclassant ainsi le Nigéria qui 
détenait cette position depuis 
plus d’une décennie.

La Turquie, principal 
importateur du GNL algérien

En outre, le rapport de l’OPAEP 
met également en lumière les 
principaux importateurs du 
GNL algérien. La Turquie se 
positionne en tête de liste, ayant 
importé plus de 4,3 millions 
de tonnes de GNL algérien. Ce 
chiffre dépasse les engagements 
convenus entre les deux pays, 
fixés à 3,2 millions de tonnes 
par an, démontrant la confiance 
continue de la Turquie en tant 
que partenaire commercial fiable 
pour l’Algérie.
La France occupe la deuxième 
place sur la liste des importateurs, 
avec 3,2 millions de tonnes, suivie 
de l’Italie en troisième place avec 
1,8 million de tonnes. L’Espagne 
se classe quatrième avec un total 
de 1,4 million de tonnes, tandis 
que la Chine complète la liste 
avec 0,4 million de tonnes.
Le rapport souligne que 
l’Algérie entretient des relations 
stratégiques avec ses partenaires 
européens depuis des décennies. 

Sa crédibilité en tant que 
fournisseur de GNL et de gaz par 
pipeline repose sur ses solides 
infrastructures d’exportation, 
notamment les stations de 
liquéfaction à Skikda et Arzew 
(Oran) ainsi que les pipelines la 
reliant aux marchés européens 
tels que l’Italie et l’Espagne.
Pour conclure, les performances 
exceptionnelles de l’Algérie dans 
le secteur de l’exportation de GNL 
en 2023 renforcent sa position de 
leader en Afrique. La confiance 
continue des partenaires 
internationaux, en particulier la 
Turquie et les pays européens, 
atteste de la fiabilité de l’Algérie 
en tant que fournisseur majeur 
de GNL sur la scène mondiale. 
Ces résultats positifs ouvrent la 
voie à une croissance continue 
et à des opportunités renforcées 
dans le secteur énergétique pour 
l’Algérie.

La mise en vente des actions du 
Crédit populaire d’Algérie (CPA), 
dans le cadre de l’ouverture du 

capital social de cette banque publique, 
sera entamée à partir de mardi, indique 
lundi un communiqué de la banque.
“La vente des actions intervient après que 
la banque ait obtenu un visa COSOB (Visa 
n 2024/01 du 28 janvier 2024)”, a précisé 
la même source dans un communiqué.
Cette initiative “première dans son genre, 
témoigne de la volonté des pouvoirs 
publics à concrétiser la stratégie tracée, 
visant à moderniser le secteur bancaire 
et par la même occasion, améliorer la 
gouvernance”, ajoute le communiqué.
Elle vise, d’autre part, à “promouvoir 
l’inclusion financière des investisseurs, 
étant donné que l’opération leur offre 
l’opportunité chacun selon ses capacités 
de participer au financement de 
l’économie nationale, tout en réalisant 
des bénéfices des plus-value”, selon la 
banque.
Cette démarche vise également à 
“dynamiser la Bourse d’Alger et la 
relance de son activité en vue d’accroitre 
sa contribution dans la mobilisation 
de l’épargne et le financement de 

l’économie”, souligne la banque publique.          
Le CPA a précisé que cette opération 
“concerne tous les segments de la société, 
qu’il s’agit de particuliers, entreprises ou 
investisseurs institutionnels”.
La banque a, par ailleurs, fait savoir que 
le prix de l’action est arrêté à 2300 DA et 
que l’opération de vente de cette dernière 
se fera au niveau de toutes les agences du 
Crédit populaire d’Algérie.
L’opération de vente se fera aussi au 
niveau des agences du syndicat de 
placement, composé de la Banque de 
développement local (BDL), la Banque 
d’agriculture et de développement rural 
(BADR), la Banque nationale d’Algérie 
(BNA) , la  Caisse nationale d’épargne 
et de prévoyance (CNEP), la Banque 
extérieure d’Algérie (BEA), la Société 
générale Algérie, TELL MARKETS.
Le CPA a également précisé que la note 
d’information relative à l’ouverture 
du capital est disponible sur notre site 
internet www.cpa-bank.dz.
“Le Crédit Populaire d’Algérie à travers 
cette initiative, confirme sa détermination 
à moderniser le secteur bancaire en vue 
de stimuler l’investissement”, conclut le 
communiqué.

Le ministère de l’Agriculture et du 
Développement rural a décidé, 
en coordination avec les walis, de 

permettre la réouverture progressive des 
marchés à bestiaux, ainsi que la prise 
de mesures concernant le maintien du 
dispositif de surveillance, de prévention et 
de lutte contre la fièvre aphteuse, a indiqué 
lundi un communiqué du ministère.
“Après avoir enregistré un taux élevé de 
vaccination contre la fièvre aphteuse au 
niveau national et qui a dépassé 91%”, 
le ministère a affirmé avoir décidé, en 
coordination avec les walis, “de permettre 
la réouverture progressive des marchés à 
bestiaux, tout en maintenant le dispositif 
de surveillance, de prévention et de 
lutte contre cette pathologie”, précisant 
que l’opération se fait sur la base de 
l’évaluation de la situation par les walis, 
en coordination avec les inspections 
vétérinaires de la wilaya.
Toutefois, la vigilance reste de mise et 
les parties concernées par la surveillance 
et la lutte contre cette pathologie sont 
appelées à poursuivre l’application stricte 
des mesures prises en la matière, en vue 
de protéger la ressource animale, précise 
le communiqué.
Pour ce faire, ajoute le ministère, plusieurs 

mesures ont été prises, dont le maintien du 
dispositif de surveillance du mouvement 
des animaux, l’exigence d’un certificat 
de vaccination contre la fièvre aphteuse 
pour les bestiaux exposés à la maladie, le 
renforcement du contrôle vétérinaire et la 
mise en place d’un dispositif de sécurité 
qui accompagne les équipes vétérinaires 
intervenantes, durant les heures d’ouverture 
des marchés à bestiaux, outre l’exigence 
pour les éleveurs et les commerçants du 
certificat de vaccination et du certificat 
sanitaire pour le déplacement des bestiaux 
avant l’entrée des animaux au niveau de 
ces marchés.
Les mesures prises concernent aussi 
l’interdiction de l’entrée des animaux non 
vaccinés aux marchés à bestiaux, avec 
l’impératif de les vacciner avant de les 
renvoyer.
Il appartient aux équipes vétérinaires de 
prendre les mesures nécessaires à cet effet 
et de s’assurer d’une bonne désinfection 
de ces marchés et de leur périmètre, 
ajoute le ministère qui souligne l’impératif 
de désinfecter tous les véhicules avant 
et après leur sortie de ces marchés, de 
poursuivre les activités des commissions 
de wilaya, de détecter et de lutter contre la 
fièvre aphteuse.
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Le wali visite le complexe de stockage et de traitement  
des blés et céréales et s‘assure de la disponibilité des denrées 

à large consommation

ANNABA / DCP

Intenses préparatifs du mois sacré de Ramadhan :
Assurer la disponibilité des produits et stabiliser les prix

ANNABA / CIRCULATION URBAINE
L’absence de ralentisseurs à la cité 687 

logts (Safsaf) exaspère les résidents

Le secteur de l'agriculture 
constitue «un axe 
primordial de la stratégie 

nationale de croissance 
économique», d’où les 
nombreuses décisions prises 
par le premier responsable de 
l'exécutif, dont la plus marquante 
est de programmer deux jours par 
semaine de son emploi du temps 
afin d’inspecter les entreprises et 
les complexe de l’alimentation. 
En effet,  poursuivant ses sorties 
de terrain, le wali  a effectué 
hier, une visite du  complexe  

de stockage  et de traitement  
des blés et  céréales  dans la 
localité  ‘’El-Allalick’’ relevant 
de la commune  El Bouni, d'une 
capacité de 100.000 00 tonnes 
qui couvrira en permanence les 
besoins en produits alimentaires 
à travers  la wilaya d’Annaba. 
Lors d’une de ses déclarations,  
le wali a rassuré l‘opinion de la 
disponibilité en grande quantité 
des légumineuses entre lentilles 
et pois chiche et autres dans ces 
centres de stockage et aéu niveau 
du port d’Annaba. Ce complexe 
fonctionne avec les dernières 

technologies et emploie environ 
300 travailleurs. L’objectif de 
cette visite était   d’examiner 
les équipements modernes 
utilisés dans la production, dans 
l’intention de soutenir le secteur 
agricole grâce aux importantes 
capacités de stockage de 
céréales, et tendra à réduire 
ainsi la pression sur l’office  des 
céréales et des légumineuses 
sèches. Sachant que ce complexe  
a également bénéficié d'une 
autorisation d'exploitation, qui 
s'inscrit dans le cadre des mesures 
exceptionnelles approuvées par 

le Président de la République 
dans le cadre de la promotion des 
investissements et de la création 
d'emplois.
Le wali a rappelé  que  le secteur 
agricole d'Annaba a été soutenu 
avec un projet de réalisation 
de deux nouveaux entrepôts 
de stockage de céréales d'une 
capacité de 40.000 tonnes à Tréat, 
qui entreront en activité au milieu 
de l'année en cours, précisant au 
passage, que réalisation de ce 
projet intervient en exécution 
de la décision du Président de 
la République, qui a ordonné 

l'achèvement des silos à céréales 
dans les différents wilaya  du 
pay, dont la wilaya d’Annaba. 
Le wali, accompagné du P/APW 
et de plusieurs responsables, a 
également visité la ferme agricole 
adjacente au centre de stockage, 
d'une superficie de 76.953 m, 
abritant des vignobles, arbres 
fruitiers et autres. Dans le même 
sillage, le wali a rendu visite  
a un projet d'investissement 
identifié sous le libellé ‘’ El 
Baraka Mall’’ Cette visite avait 
pour but de s’informer sur l’état 
d’avancement des travaux.

Dans le cadre des 
préparatifs du mois 
sacré de Ramadhan, 

le directeur du commerce a 
présidé une réunion visant 
à coordonner les efforts en 
vue de garantir la stabilité de 
l'approvisionnement en produits 
essentiels. Cette rencontre, 
tenue sous sa direction, a abordé 
divers aspects de la préparation, 
mettant particulièrement l'accent 
sur la nécessité de veiller à un 
approvisionnement quantitatif 

et qualitatif des produits de base 
durant la période du jeûne. Lors 
de ce conclave s’est instauré 
un débat traitant des mesures 
concrètes à entreprendre visant 
à assurer la stabilité des prix 
et à prévenir toute spéculation 
sur les denrées alimentaires 
indispensables.
Un des points forts de la réunion 
a été celui de l’implication des 
différents acteurs du marché, 
du grossiste au détaillant, 
notamment  la collaboration 
des commerçants, producteurs 

et autorités locales. Il va de soi 
que la réussite de ces initiatives 
repose sur une coopération étroite 
entre tous les intervenants.
Le directeur du commerce 
a insisté sur l'importance de 
renforcer la surveillance des 
marchés locaux, en intensifiant 
les inspections contre toute forme 
de fraude ou de manipulation des 
prix. Des plans détaillés ont été 
élaborés pour assurer la mise en 
œuvre efficace de ces mesures, 
avec pour principe la protection 
des consommateurs.

Les habitants de la cité 
687 logements, se 
plaignent de l'absence 

de ralentisseurs sur la route 
traversant leur cité. En effet, 
au niveau de cette cité où les 
chaussées sont parfaitement 
bitumées, de nombreux 
automobilistes se considèrent 

dans un rallye et se fortifiant 
dans l'excès de vitesse. Ainsi, le 
danger menace en permanence 
les écoliers de l’établissement 
Sabri Lakhdar et les citoyens.
Les habitants ne voient pas 
d'autres solutions que de 
réclamer l'installation de 
ralentisseurs pour dissuader 
tout chauffard. Plusieurs 

accidents de la circulation 

sont survenus sur cet axe, 

qu’attendent les  autorités 

locales pour répondre aux 

appels des citoyens ? Qui ne 

demandent qu’à sécuriser leur 

cité par l'implantation de dos-

d'âne. 

Sihem.Ferdjallah

Sara.Y

S.F



Sous l’égide du directeur général de 
l’OPGI, une opération de relance 
des locataires de locaux à usage 

commercial  a été lancée  par les services 
concernés en date du 28 janvier 2024. 
Cette démarche, supervisée par le chef 
de l’unité de Sidi Salem, a concerné la 
situation des locataires commerciaux qui 
ont déjà fait l’objet de mises en demeure. 
Lors de cette campagne, les agents de 
l’OPGI ont procédé à la distribution des  
derniers avertissements aux locataires 
de commerces, avant que ne soient 
déclenchées des procédures judiciaires. 
Considérant l’importance des charges 
locatives non régularisées, l’opération en 

question  a visé des quartiers résidentiels 
relevant de l’agence Seybouse. 
Cette étape a permis de dresser un état des 
lieux précis de la situation des biens en 
location a jeté ainsi les bases d’une gestion 
plus efficiente des biens immobiliers dans 
la localité par l’annexe Seybouse.
La présence du personnel de l’OPGI et 
l’étroite collaboration avec les autorités 
locales a permis de faciliter le déroulement 
de l’opération.
Cette initiative s’inscrit dans le cadre d’une 
approche proactive visant à recouvrer 
les créances de l’organisme  et à assurer 
son équilibre financier pour une gestion 
transparente des biens immobiliers. 

Prenant acte de la gravité de  la 
grippe, les citoyens ont pris 
d’assaut les officines pour se faire 

vacciner  contre la grippe provoquée par 
les fluctuations de températures. La DSP 
d’Annaba  a  fait savoir qu’une commande 
a été opérée concernant un quota des  
doses  spéciales destinées essentiellement 
à immuniser les sujets à risques (personnes 
âgées de 65 ans et plus, femmes enceintes 
et les personnes de tout âge présentant 

certaines affections telles que des maladies 
chroniques, qu’elles soient cardiaques, 
pulmonaires, rénales, hépatiques, 
sanguines ou métaboliques comme le 
diabète, ou un affaiblissement du système 
immunitaire). La grippe saisonnière, mal 
traitée, débouche souvent sur d’autres 
complications. Problèmes d’allergie, 
problèmes respiratoires qui peuvent se 
transformer en maladies chroniques, 
contraignantes, angoissantes mais aussi 
onéreuses. 
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ANNABA / DASS

Visite d’inspection au centre 
des enfants malentendants d’El Bouni

ANNABA / EL BOUNI

Renforcement des mesures 
pour une meilleure fluidité 
de la circulation routière

ANNABA / OPGI

Mise en demeure des locataires 
commerciaux retardataires avant 

toute procédure judiciaire

ANNABA / SANTÉ

Forte demande du vaccin 
antigrippe

La solidarité et 
l’engagement envers 
les personnes les plus 

vulnérables de la société restent 
au cœur des préoccupations des 
autorités locales. C’est dans cet 
esprit que le chargé de la gestion 
administrative et financière de la 
direction des activités sociales et 
de la solidarité, Brahimi Ahmed, 
a effectué une visite au centre des 
enfants malentendants d’El Bouni. 
Cette visite avait pour objectif 
principal d’évaluer la situation 
des enfants malentendants de 

l’école située à El Bouni et de 
leur prise en charge. Notons que 
l’établissement accueille ces 
jeunes, en leur offrant un espace 
d’apprentissage adapté à leurs 
besoins spécifiques.
Durant la visite, Brahimi Ahmed 
a pris le temps de s’enquérir des 
conditions de prise en charge et 
d’apprentissage de ces enfants. 
Les aspects abordés ont concerné 
le chauffage, la restauration et 
l’hygiène et la santé. Le chargé 
de l’action sociale a souligné 
l’importance cruciale de garantir 
des conditions optimales pour 

assurer le bien-être de ces enfants, 
mettant l’accent sur la nécessité 
d’une prise en charge complète.
Cette initiative reflète la  volonté 
de renforcer les efforts au profit  
des personnes en situation aux 
besoins spécifiques, contribuant 
ainsi à la construction d’une 
société plus inclusive. M. Brahimi 
Ahmed a exprimé la nécessité de 
redoubler d’efforts pour répondre 
aux besoins spécifiques de cette 
catégorie d’enfants, soulignant 
que la solidarité et l’engagement 
sont essentiels pour assurer leur 
épanouissement.

Les autorités de sécurité 
de la daira d’El-Bouni 
ont récemment intensifié 

leurs efforts en vue de fluidifier 
la circulation routière. Face aux 
défis liés à la sécurité routière, 
les forces de sécurité ont renforcé 
leur dispositif sécuritaire avec un 
déploiement supplémentaires 
de policiers de la voie publique. 
La présence renforcée sur le 
terrain vise à dissuader les 
comportements irresponsables 
sur la route et à promouvoir le 
respect des règles de conduite.
L’une des principales 
préoccupations est la lutte contre 
les comportements négatifs sur 
la voie publique, tels que l’excès 
de vitesse, le non-respect des 
feux de signalisation et d’autres 
infractions. Ces comportements 
non seulement compromettent 
la sécurité des conducteurs et 

des piétons, mais ils entravent 
également la fluidité du trafic, 
provoquant des embouteillages 
et des embouteillages.
Les autorités de la sûreté de 
wilaya ont installé des barrages  
fixes de contrôle et des patrouilles 
actives en vue de  surveiller 
de près les zones sensibles. 
Des amendes dissuasives sont 
également appliquées aux 
contrevenants, sommés de 
respecter les règles de conduite. 
Ces mesures ont pour objectif de 
sensibiliser les conducteurs sur 
l’importance du respect du code 
de la route pour le bien-être de 
tous. Outre, les campagnes de 
sensibilisation lancées à maintes 
reprises, les autorités se sont 
engagées à faciliter la circulation 
ainsi que la sécurité routière au 
profit des usagers de la route. En 
encourageant la responsabilité 
individuelle et en imposant des 
conséquences aux contrevenants, 
la daïra d’El-Bouni vise à 
instaurer une culture de conduite 
responsable et à améliorer la 
qualité de vie de ses citoyens.
Le renforcement des mesures 
de sécurité routière à El-Bouni 
démontre une approche proactive 
pour résoudre les problèmes liés 
à la circulation routière. 

Sara.Y

Sara.Y

Sara.Y
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Les habitants de la 
commune d’El Hadjar se 
plaignent du manque de 

transport reliant leur commune 

au centre-ville d’Annaba. Ces 

derniers sollicitent des lignes 

supplémentaires. Selon les 

habitants rencontrés sur les 

lieux, le transport au niveau 

de cette commune va mal, 
nous endurons un véritable 
calvaire, surtout pour les gens 
qui doivent se rendre à leurs 
lieux de travail. Les conditions 
déplorables et la concurrence 
déloyale des clandestins ont 
poussé les quelques taxis 
qui y exerçaient, dans un 
passé récent, à leur céder les 

lieux. “Aujourd’hui, notre 
sort est entre les mains de ces 
clandestins qui nous imposent 
leur diktat. Ils appliquent des 

tarifs exorbitants sans parler 
de la mauvaise prestation 
de service”, ajoutera notre 
interlocuteur. Alors dans le bus 
les usagers sont entassés comme 
de la sardine et ce qui engendre 
des fois des altercations entre 
les usagers de transport. Les 
transporteurs privés ne pensent 
qu’à s’enrichir au détriment 

de la dignité et du respect des 
usagers. Aussi, ces transporteurs 
privés achèvent leur travail tôt, 
mettant en difficulté les usagers 
de transports  qui terminent 
tard leur travail, exposés à des 
difficultés de rejoindre leurs 
domiciles. Avec l’approche du  
mois sacré de Ramadhan, qu’en 
sera-t-il ? 

ANNABA / TRANSPORT EN COMMUN  

Les habitants d’El Hadjar pénalisés par le manque de 
moyens de transport

L’ Algérienne des 
autoroutes (ADA) 
a annoncé, lundi 

dans un communiqué, 
l’interdiction, à partir de 
demain mardi, la circulation, 
pendant un mois, des poids 
lourds sur l’axe autoroutier 
Lakhdaria - Bouderbala 
(Bouira) en venant vers 
Alger, et une déviation de la 
circulation de ces véhicules 
vers la route nationale n5 (RN 
5), en raison de lancement de 
travaux réhabilitation de ce 
tronçon routier.
‘’L’ADA informe l’ensemble 
des usagers de l’autoroute 
Est-ouest du lancement d’une 
opération de réparation de la 
chaussée, tronçon autoroutier 
Lakhdaria - Bouderbala de 

la wilaya de Bouira, sens 
Alger, sur un linéaire de 4 
km 300, avec reprise de la 
chaussée et signalisation 
horizontale et renforcement 
de la signalisation verticale’’, 
précise le communiqué.
La mesure d’interdiction 
provisoire, de circulation 
des poids lourds concerne 
l’axe autoroutier Lakhdaria 
- Bouderbala de la wilaya de 
Bouira sens Alger, pour une 
durée d’un (1) mois avec une 
déviation vers la RN 05, et ce 
à partir du mardi 30 janvier 
2024, à 08h00 du matin, 
indique la même source.
Le communiqué indique, en 
outre que ‘’la déviation des 
poids lourds de l’autoroute 
vers la RN no 5 se fera 

au niveau de l’échangeur 
Lakhdaria Ouest’’.
Le retour de la circulation 
des poids-lourds se fera de 
nouveau sur l’autoroute à 
partir de l’échangeur de 
Benrahmoune de la 2eme 
rocade Sud d’Alger «A2», 
ajoute l’ADA qui précise que  
‘’les poids lourds de transport 
en commun ne sont pas 
concernés par l’interdiction 
de circuler sur l’autoroute 
Est-ouest’’.
La même source souligne 
également que l’opération 
s’inscrit dans ‘’le souci 
d’améliorer la sécurité 
routière au niveau de ce 
tronçon autoroutier qui a 
connu des dégradations 
significatives de certaines 

voies, principalement celles 
destinées à la circulation des 
poids lourds, et ce à cause 
du phénomène de surcharge 
qui accélère l’usure des 
chaussées’’.
L’ADA relève, par ailleurs,  
qu’un dispositif ad hoc est 

mis en place par ses services 
appuyé  par ‘’une coordination 
étroite est engagée’’ avec les 
services de la Gendarmerie 
nationale pour ‘’assurer 
une fluidité et sécurité aux 
usagers pendant l’opération 
de déviation’’.

AXE AUTOROUTIER LAKHDARIA-BOUDERBALA :  

Déviation de la circulation des poids lourds vers la RN5

La commune de 
Rechaïga (wilaya de 
Tiaret) dispose d’un 

pôle agricole prometteur au 
périmètre irrigué de “Recha”, 
s’étendant sur une superficie 
de 490 hectares, où 94 jeunes 
investisseurs viennent d’initier 
des activités diverses.
Le président de l’Assemblée 
populaire communale (P/
APC), Djamel Yahi, a indiqué 
que ces bénéficiaires, parmi 
les jeunes de la région, sont 
des universitaires diplômés 
dans cette filière, qui 

peuvent réaliser des résultats 
probants pour développer le 
secteur, notamment avec la 
disponibilité des moyens et 
conditions adéquats.
M. Yahi a souligné que le 
périmètre de Rechaïga, dont 
l’entreprise publique “la 
Générale des concessions 
agricoles” s’est engagée à 
aménager ces dernières années, 
remplit toutes les conditions 
pour devenir un pôle agricole 
d’excellence.
Il a, à cet effet, fait savoir 
que le périmètre est équipé 

de six puits artésiens reliés 
à un nombre similaire de 
grands bassins pour faciliter 
l’opération d’irrigation de 
manière moderne, en plus de 
son raccordement aux sentiers 
ruraux et au réseau électrique.
L’activité des investisseurs 
de la région consiste 
principalement en la plantation 
d’arbres fruitiers, notamment 
d’amandiers et d’oliviers, 
en harmonie avec le climat 
aride de la région, en plus de 
la céréaliculture, en adoptant 
l’irrigation d’appoint 
conformément au cahier des 
charges signé avec la Direction 
des services agricoles.
Selon la même source, ce 
périmètre s’inscrit dans le 
cadre d’un grand projet dans 
la région de “Recha”, qui 
s’étend sur une superficie de 
24.000 hectares, dans le but 
de bénéficier des expériences 
de 27 grands promoteurs 
agricoles de diverses régions 
du pays, qui exploitent depuis 
2016 un total de 2.700 ha 

obtenus dans le cadre de la 
Commission locale de soutien 
à l’investissement agricole.
Le chef de la subdivision 
agricole de la daïra de Hamadia, 
Nasreddine Ben M’hamed, a 
déclaré que l’enthousiasme 
des jeunes, qui ont bénéficié 
de parcelles aux environs de 
“Recha”, accompagnés par 
les autorités locales, reflète 
une volonté de défi inspirée 
de l’expérience du périmètre 
avoisinant “Radjoul”, qui porte 
désormais le titre de “Mitidja 
des Hauts Plateaux”.
Dans ce cadre, un des 
investisseurs du périmètre 
de “Radjoul” a expliqué que 
certains d’entre eux activaient 
auparavant dans la plaine de 
la “Mitidja” dans la wilaya de 
Blida, et qu’ils ont transféré 
leur expérience et leurs 
capacités financières pour 
investir dans la production 
fruitière, au début du millénaire 
actuel, après avoir acheté des 
terres aux résidents locaux, 
réussissant ainsi à créer un 

pôle agricole dont la superficie 
dépasse actuellement les 
990 hectares et fournissant 
1.600 emplois permanents et 
saisonniers aux jeunes de la 
région, tout en s’appuyant sur 
des technologies avancées.
L’oléiculture occupe le 
premier rang dans ce pôle, 
avec une superficie dépassant 
les 390 ha, suivie de la culture 
des pêches de toutes sortes 
sur une superficie de 275 
ha, les pommes (125 ha) et 
les grenades (89 ha), en plus 
des abricots, poires, prunes 
et amandes (entre 40 et 15 
hectares).
En concrétisation de la 
stratégie de l’Etat pour 
encourager de tels projets, les 
autorités locales ont initié la 
régularisation foncière de 240 
hectares et ce, en parallèle 
avec l’accompagnement 
des investisseurs dans le 
domaine du forage de puits 
et du raccordement au réseau 
électrique.

TIARET :  

Un pôle agricole prometteur à Rechaiga
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Allemagne 
Revers électoral pour l’extrême droite après 

des manifestations

Un point de passage fermé à Gaza après 
des manifestations

L’extrême droite 
allemande a essuyé 
dimanche un revers 

électoral dans le sillage de 
manifestations d’une ampleur 
inédite dans le pays contre 
son programme, alors qu’elle 
semblait depuis des mois sur 
une dynamique ascendante 
inarrêtable.
Le parti Alternative pour 
l’Allemagne (AfD) a perdu son 
pari de remporter une deuxième 
présidence de canton, lors 
d’élections locales du district de 
Saale-Orla, dans la région est-
allemande de Thuringe.
Son candidat, Uwe Thrume, n’a 
obtenu que 47,6% des voix au 
second tour du scrutin dimanche, 
améliorant d’à peine 1,9 point son 
score de premier tour, alors que 
son rival conservateur a profité 
d’une fort report de voix pour 
terminer à 52,4%.

La défaite de l’AfD, qui partait 
favorite, a été obtenue “grâce à la 
mobilisation de la société civile”, 
a estimé le numéro deux de la 
région de Thuringe, le social-
démocrate Georg Maier.
Ce scrutin avait valeur de test au 
moment où des manifestations 
de grande ampleur se déroulent 

depuis environ deux semaines 
contre ce parti et son programme 
jugé raciste par ses détracteurs.
Plus de 800.000 personnes sont 
descendues dans la rue tout au 
long du week-end, notamment à 
Hambourg et Düsseldorf, pour 
dénoncer l’AfD et les dangers pour 
la démocratie qu’il représenterait 

selon eux, ont indiqué les 
organisateurs dimanche.
Le week-end dernier, le nombre 
de participants avait été évalué à 
1,4 million par les organisateurs.
Plan d’expulsion
Cette mobilisation de la société 
civile a été déclenchée par des 
révélations de presse qui ont créé 
un séisme en Allemagne : des 
membres de l’AfD, parti anti-
migrants et anti-système, ont 
discuté en fin d’année dernière 
d’un plan d’expulsion massive du 
pays d’étrangers et de “citoyens 
non assimilés”.
Un sondage de l’institut Insa 
réalisé dans le sillage des 
premières manifestations a fait 
état récemment d’un recul des 
intentions de vote pour l’AfD à 
21,5% contre 23% auparavant.
Les manifestations “ont de 
l’effet”, a estimé le directeur de 
l’institut, Hermann Binkert, dans 

le quotidien Bild.
Reste qu’Afd demeure le 
deuxième parti le plus populaire 
d’Allemagne dans les sondages 
derrière l’opposition conservatrice 
au chancelier social-démocrate 
Olaf Scholz.
Il est porté par la hausse de 
l’immigration et l’impopularité 
record de la coalition 
gouvernementale au pouvoir.
Selon le quotidien FAZ, entre 
130 et 150 nouveaux membres 
adhèrent chaque jour au parti 
d’extrême-droite, dont le nombre 
de militants pourrait passer de 
40.000 à 60.000 membres d’ici la 
fin de l’année.
“Nous devons nous rendre à 
l’évidence : le mauvais génie est 
sorti de sa bouteille”, a d’ailleurs 
déploré cette semaine au quotidien 
Die Zeit le chancelier Olaf Scholz, 
qui jusqu’ici cherchait plutôt à 
minimiser l’essor du parti.

Des camions acheminant 
de l’aide humanitaire 
dans le sud de la bande 

de Gaza depuis Israël ont dû faire 
demi-tour dimanche, après des 
manifestations en faveur de la 
libération des otages israéliens, a 
constaté l’AFP.
“Environ 200 manifestants” 
se sont réunis aux alentours 
du point de passage de Kerem 
Shalom, selon le Cogat, organe du 
ministère de la Défense israélien 
qui coordonne les activités civiles 
de l’armée dans les territoires 
palestiniens occupés.
L’armée a déclaré dimanche dans 
un communiqué que le périmètre 
du point de passage était 

désormais une “zone militaire 
fermée”.
Les manifestants exigeaient que 
l’aide ne parvienne pas à Gaza 
tant que les otages ne sont pas 
libérés. Certains manifestants ont 
des proches encore retenus en 
otage, d’après le témoignage d’un 
d’entre eux à l’AFP.
“Nous ne voulons pas que quoi 
que ce soit entre à Gaza car tout 
ce qui arrive d’Egypte vers Gaza 
va directement aux terroristes”, 
a affirmé Shoshi Strikowski, une 
manifestante.
“Nous ne sommes pas amis avec 
les Gazaouis, ils sont nos ennemis 
et on n’aide pas ses ennemis!”, a 
renchéri Batia Cheremberg, venue 

de Bet Shemesh, à plus de 100 
kilomètres, dans le centre du pays.
Seuls deux postes-frontières 
permettent l’acheminement 
d’aide dans la bande de Gaza, 
celui de Rafah, à la frontière avec 
l’Egypte, et Kerem Shalom, dans 
le sud d’Israël.
«Situation déjà désastreuse»
La Cour internationale de 
Justice de La Haye a statué 
vendredi qu’Israël devait faciliter 
l’acheminement de l’aide 
humanitaire “urgente” vers le 
territoire palestinien, qui subit des 
bombardements depuis plus de 
trois mois, en sus du durcissement 
d’un blocus de plus de quinze ans.
La guerre dans la bande de Gaza 

a été déclenchée par une attaque 

sans précédent du Hamas le 

7 octobre dans le sud d’Israël 

qui a entraîné la mort de 1.140 
personnes, en majorité des civils, 
selon un décompte de l’AFP à 
partir de chiffres officiels.

Quatre hommes ont été 
pendus lundi à l’aube 
en Iran après avoir 

été condamnés à mort pour 
avoir coopéré avec les services 
d’espionnage israéliens dans un 
projet de sabotage d’un site de 
la défense iranienne, a annoncé 
l’agence de la justice.
Les quatre condamnés avaient 
été arrêtés le 23 juillet 2022 alors 
qu’ils préparaient une opération 
contre un centre du ministère 
de la Défense à Ispahan, grande 
ville du centre de l’Iran, pour le 
compte du Mossad, a précisé 
l’agence Mizan Online de 
l’Autorité judiciaire.
Le ministère du Renseignement 

avait alors annoncé avoir 
“identifié un réseau d’agents 
de l’organisation sioniste 

d’espionnage, dont tous les 
membres avaient été arrêtés”, 
selon Mizan.

Agents du Mossad 
Ils avaient été condamnés à mort 
en septembre 2023.
Selon l’agence judiciaire, ces 
quatre hommes avaient été 
recrutés par le Mossad, le service 
de renseignement extérieur 
d’Israël, “environ un an et demi 
avant l’opération”. Ils avaient 
ensuite été envoyés dans des 
pays africains pour “des stages 
d’entraînement dans les centres 
militaires de ces pays”. Des 
officiers du Mossad étaient 
présents à ces formations, a 
précisé l’agence.
Les deux pays se livrent depuis 
des années une guerre larvée.
Israël accuse l’Iran -- qui dément 

-- de vouloir acquérir la bombe 
atomique et dit chercher par tous 
les moyens à l’en empêcher. Israël 
veut aussi contrer l’influence de 
l’Iran au Moyen-Orient.
Téhéran l’accuse en retour 
d’être à l’origine d’une série de 
sabotages et d’assassinats visant 
son programme nucléaire.
En août 2023, l’Iran avait affirmé 
avoir déjoué un projet “très 
complexe” initié par le Mossad 
de “sabotage” de son industrie 
de missiles balistiques. Quelques 
mois plus tôt, en février, 
Téhéran avait accusé Israël 
d’être responsable d’une attaque 
par drones d’un site militaire à 
Ispahan.
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Quatre hommes exécutés pour espionnage en faveur d’Israël



Un dirigeant yéménite demande une action militaire pour mettre 
fin aux attaques des Houthis sur la mer Rouge

Burkina, Mali, Niger se retirent de la Communauté 
d’Afrique de l’Ouest

Visite du ministre iranien des Affaires étrangères au Pakistan

Rashad Al-Alimi, 
président du Conseil 
présidentiel du Yémen, 

a exhorté la communauté 
internationale à fournir une 
assistance militaire à son 
gouvernement afin de libérer 
des Houthis la côte de la mer 
Rouge du pays, avertissant que 
les frappes « défensives » des 
États-Unis et du Royaume-Uni 
ne mettront pas fin aux menaces 
qui pèsent sur la voie maritime 
internationale.
« Les opérations défensives 
ne sont pas la solution. La 
solution consiste à éradiquer les 
capacités militaires des Houthis 
et à s’associer au gouvernement 
légitime pour contrôler ces 

zones », a déclaré Al-Alimi 
lors d’une conférence de presse 
tenue samedi à Riyad.
 Al-Alimi a ajouté que les 
actions militaires de son 
gouvernement affaibliraient 
les Houthis et les forceraient à 
accepter les tentatives de paix 
pour mettre fin au conflit.
Il a indiqué que les Houthis 
rejetaient les propositions de 
paix élaborées sous l’égide de 
l’ONU et qu’ils avaient pris 
pour cible des navires en mer 
Rouge parce qu’ils se sentaient 
puissants.
« Nous cherchons à soutenir le 
gouvernement légitime, pas à 
provoquer un conflit, et nous 
n’appelons pas à la guerre, 

mais voulons plutôt pousser 
les Houthis à entamer des 
discussions », a déclaré Al-
Alimi.
Les Houthis ont mené des 
dizaines d’attaques de drones et 
de missiles contre des navires 
commerciaux et militaires en 
mer Rouge, à Bab Al-Mandab 
et dans le golfe d’Aden, dans 
le cadre de leur interdiction de 
tout navire en direction d’Israël.
Les Houthis affirment qu’ils 
agissent en solidarité avec le 
peuple palestinien et qu’ils font 
pression sur Israël pour qu’il 
mette fin à sa campagne dans la 
bande de Gaza.
Par ailleurs, des dizaines de 
militants des droits de l’homme, 

d’avocats et de journalistes 
yéménites ont demandé 
dimanche aux Houthis, 
soutenus par l’Iran, ainsi 
qu’aux organisations locales 
et internationales de défense 

des droits, de sauver un juge de 

renom qui risque la mort dans 

des « conditions épouvantables 
» dans une prison notoirement 

connue des Houthis à Sanaa.

Les régimes militaires au 
pouvoir au Burkina Faso, 
au Mali et au Niger ont 

décidé de retirer leur pays, avec 
effet immédiat, de la Communauté 
économique des Etats de l’Afrique 
de l’Ouest (Cedeao), organisation 

sous-régionale de 15 membres, 
ont-ils annoncé dimanche dans un 
communiqué conjoint.
Les dirigeants respectifs des trois 
Etats sahéliens, “prenant toutes 
leurs responsabilités devant 
l’histoire et répondant aux attentes, 

préoccupations et aspirations de 
leurs populations, décident en toute 
souveraineté du retrait sans délai du 
Burkina Faso, du Mali et du Niger 
de la Communauté économique 
des Etats d’Afrique de l’Ouest”, dit 
le communiqué lu sur les médias 
d’Etat de ces pays.
Les trois pays, confrontés à 
des problématiques similaires 
d’insécurité, de jihadisme et de 
pauvreté, ont des relations tendues 
avec la Cedeao depuis que des 
militaires y ont pris le pouvoir par la 
force, en 2020 au Mali, en 2022 au 
Burkina Faso et en 2023 au Niger.
La Cedeao essaie d’endiguer les 
coups de force et de pousser au 
retour le plus vite possible des civils 
au pouvoir. Elle a pris de lourdes 
sanctions contre le Mali et le Niger 
et est allée jusqu’à menacer de 

recourir à la force dans ce dernier 
pays. Elle a suspendu les trois pays 
de ses instances.
La Cedeao, “sous l’influence de 
puissances étrangères, trahissant 
ses principes fondateurs, est 
devenue une menace pour ses états 
membres et ses populations”, dit le 
communiqué conjoint.
Les régimes militaires ne cessent 
de dénoncer l’instrumentalisation 
faite selon eux de la Cedeao par  
l’ancienne puissance coloniale 
française.
Le retrait de la Cedeao est le dernier 
acte de rupture en date de leur part.
«Regret, amertume et déception»
Ils ont poussé les ambassadeurs et 
les forces françaises vers la sortie 
et se sont tournés politiquement 
et militairement vers la Russie. 
Ils ont par ailleurs formé une 

alliance placée sous le signe de la 
souveraineté et du panafricanisme.
Les militaires soulignent dans leur 
communiqué que leur pays avait 
participé en 1975 à la création de la 
Cedeao.
“Après 49 ans d’existence, les 
vaillants peuples du Burkina, du 
Mali et du Niger constatent avec 
beaucoup de regret, d’amertume 
et une grande déception que leur 
organisation s’est éloignée des 
idéaux de ses pères fondateurs et du 
panafricanisme”, disent-ils.
Ils accusent l’organisation de ne pas 
les avoir aidés face aux jihadistes 
qui sévissent depuis 2012, au 
Mali d’abord, puis aussi chez ses 
deux voisins, faisant des milliers 
de morts, combattants et civils, 
et provoquant le déplacement de 
millions de personnes.

Le ministre iranien des 
Affaires étrangères 
est en visite lundi 

au Pakistan, pour des 
discussions destinées à 
apaiser les tensions nées de 
l’échange récent de frappes 
meurtrières à la frontière 
entre les deux pays.
Hossein Amir-Abdollahian 
est arrivé dimanche soir à 
Islamabad, selon des images 
diffusées par le ministère 
pakistanais des Affaires 
étrangères, qui a indiqué qu’il 
rencontrerait son homologue 
pakistanais, Jalil Abbas 
Jilani et le Premier ministre 
Anwaar-ul-Haq Kakar.
Les relations entre les deux 
voisins s’étaient brutalement 

dégradées quand l’Iran 
avait mené le 16 janvier une 
attaque au missile et au drone 
contre un groupe “terroriste” 
sur le sol pakistanais. Le 
Pakistan avait riposté deux 

jours plus tard en visant à son 
tour des “caches terroristes” 
en Iran.
Ces deux attaques dans 
la région frontalière du 
Baloutchistan, partagée 

entre les deux pays, avaient 
fait au total 11 morts, 
essentiellement des femmes 
et des enfants, selon les 
autorités.
Ces bombardements 
réciproques avaient 
provoqué l’inquiétude de la 
communauté internationale 
au moment où le Proche-
Orient est secoué par la guerre 
qui oppose le mouvement 
islamiste palestinien Hamas à 
Israël dans la bande de Gaza.
En signe de protestation, le 
Pakistan avait rappelé son 
ambassadeur et annoncé 
que l’ambassadeur d’Iran au 
Pakistan, qui se trouvait dans 
son pays, serait empêché de 
revenir à Islamabad.

Après quelques jours de 
brouille, les deux pays 
avaient finalement annoncé 
le 22 janvier le retour à la 
normale dans leurs relations 
et la prochaine visite du chef 
de la diplomatie iranienne à 
Islamabad.
Samedi toutefois, des 
hommes armés ont tué neuf 
personnes, présentées comme 
pakistanaises par Islamabad, 
dans la province du Sistan-
Baloutchistan, dans le sud-
est de l’Iran.
Iran et Pakistan s’accusent 
fréquemment de permettre à 
des groupes rebelles d’opérer 
à partir du territoire de l’autre 
pour lancer des attaques.
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Résiliation de contrat :
Belmadi embarque… l’EN vers l’inconnu

Mercato :
Bouanani va se relancer (temporairement) à Lorient

Tournoi de qualification olympique de Handball :
L’Algérie fixée sur ses prochains adversaires

Djamel Belmadi n’a pas 
signé sa résiliation 
de contrat avec la 

Fédération algérienne de football 
(FAF). Attendu dimanche pour 
une nouvelle entrevue avec Walid 
Sadi, président de l’instance, 
l’entraîneur ne s’est pas pointé 
au siège de Dely Ibrahim. Et, 
ce lundi, il va embarquer vers 
Doha (Qatar) sans être parvenu 
à un accord officiel avec son 
employeur.
On pensait que le week-end allait 
rendre Belmadi à l’évidence qui 
veut que son aventure à la tête de 
la barre technique des Verts soit 
terminée. Hélas, il n’e fut rien. Le 
technicien reste contractuellement 
lié à la FAF. Pourtant, il y aura un 
terrain d’entente.
Une rupture officieuse contre 

6 mensualités ?
En effet, on croit savoir que 
Belmadi s’est résolu à l’idée 
de s’en aller. On parle de 6 
mensualité en dédommagement 

(quelques 1.25 million d’euros) 
d’un contrat qui courait jusqu’à 
l’été 2026. Mais tout cela 
attendait officialisation. L’ancien 
joueur de l’équipe nationale n’a 
pas apposé sa signature sur le 
document. Néanmoins, on peut 
préciser qu’il pourrait faire cette 
démarche à distance et que sa 
présence physique n’est pas 
obligatoire.
Il est compréhensible que, 
le sentiment de trahison en 
considération des tensions 
récentes entre lui et Sadi, Belmadi 
a préféré ne pas avoir affaire au 
successeur de Djahid Zefizef 
une nouvelle fois. Dans un cas 
échéant, celui qui a emmené les 
Fennecs au triomphe mémorable 
à la CAN-2019 aurait peut-être 
accepté le deal juste pour pouvoir 
quitter tranquillement le territoire 
national. Plus tard, il pourrait 
engager une procédure auprès 
de la FIFA pour réclamer ses 
indemnités dans leur totalité.

En manque de temps de jeu 
du côté de l’OGC Nice, 
Badredine Bouanani 

pourrait partir temporairement 
pour, enfin, gagner en expérience.
Jeune prodige de 19 ans, déjà 
sélectionné à 5 reprises avec 
l’Équipe Nationale, Badredine 
Bouanani est plus en difficultés 
cette saison avec Nice, où il joue 
peu (7 matchs, 0 titularisation). 
Il s’est également blessé à la 
cheville, ce qui l’a privé de 
Coupe d’Afrique des Nations.
Pour autant, le potentiel de 
l’ailier droit demeure aussi grand 

que certain. C’est notamment 
ce qui explique que les Aiglons 
ne souhaitent pas s’en séparer 
définitivement, bien qu’ouverts à 
l’idée de lui permettre de grandir 
quelques temps ailleurs.
Ainsi, d’après notre confrère 
Abdellah Boulma, Bouanani 
devrait se diriger vers le FC 
Lorient, actuellement lanterne 
rouge de Ligue 1 Uber Eats. Ce 
mouvement, matérialisé sous 
la forme d’un prêt sans option 
d’achat, devrait être conclu dans 
les jours à venir.

La sélection algérienne 
de handball messieurs, 
battue par l’Egypte (29-

21) en finale du championnat 
d’Afrique des Nations CAN 2024, 
devra passer par un tournoi de 
qualification olympique en mars 
pour espérer prendre part aux Jeux 
olympiques Paris 2024.
Avec six équipes déjà qualifiées 
aux JO 2024, il reste six places 
disponibles, qui seront décrochées 
en mars, lors des trois tournois 
de qualification olympique qui se 
dérouleront entre le 14 et le 17 
mars.
Alors que l’Egypte a assuré sa 
place aux Jeux olympiques 2024, 
l’Algérie (deuxième) et la Tunisie 
(troisième) ont également accédé 
aux tournois de qualification 
olympique, après être montées 
sur le podium du Championnat de 
handball masculin de la CAHB 

2024.
Le sept algérien sous la conduite 
de Farouk Dehili prendra part au 
Tournoi de qualification olympique 
«2» composé de l’Allemagne, la 
Croatie et l’Autriche.      
Les trois tournois de qualification 
olympique se dérouleront du 14 
au 17mars, les hôtes devant être 
annoncés dans les prochains jours, 
a indiqué l’instance internationale.
Les deux meilleures équipes de 
chaque tournoi, qui se joueront 
selon un format de tournoi à la 
ronde, scelleront leur billet pour 
les Jeux olympiques de Paris 2024.

Tournois de Qualification 
Olympique Hommes – Jeux 
Olympiques de Paris 2024

Tournoi 1 : Espagne, Slovénie, 
Bahreïn, Brésil.
Tournoi 2 : Allemagne, Croatie, 
Algérie, Autriche.
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Neymar choque le Brésil et l’Arabie saoudite

CAN 2023 :
L’Égypte veut couper des têtes après son terrible fiasco

Annoncé parmi les favoris 
de la Coupe d’Afrique 
des Nations 2023, 

l’Égypte a totalement raté sa 
compétition. Entre la perte de 
Mohamed Salah, une défense 
en grande difficulté, des cadres 
défaillants et un sélectionneur 
contesté, les Pharaons sont sortis 
par la petite porte et les critiques 
fusent au pays.
Difficile de ne pas être candidat 
à chaque édition pour remporter 
la Coupe d’Afrique des Nations 
quand on s’appelle l’Égypte et 
qu’on a le record de titres avec 
7 trophées glanés. Ce statut est 
encore plus difficile à cacher 
quand on dispose dans ses rangs 
Mohamed Salah qui est une 
référence continentale depuis 
près d’une décennie et qu’on a 
atteint la finale de la dernière 
édition. Les Pharaons se savaient 
donc très attendus à l’occasion 
de cette Coupe d’Afrique des 
Nations 2023 et se présentaient 
avec une équipe ambitieuse. 
Devant, Mohamed Salah était 
accompagné par des joueurs 
en forme à l’instar de Mostafa 
Mohamed (Nantes) et Omar 
Marmoush (Francfort) quand en 
défense Mohamed Abdelmonem 
qui avait été la révélation de 
la dernière CAN était attendu 
au tournant. Finalement, les 
espérances ont laissé place à une 
grande déception.
Débutant la phase de poules contre 
une équipe du Mozambique qui 
faisait office de petit Poucet, 
l’Égypte démarrait vite avec un 
but de Mostafa Mohamed (2e), 
mais Witi (55e) et Clésio (58e) 
renversaient la situation. Sans un 
penalty de Mohamed Salah en 
toute fin de rencontre (90e +7), 
les Égyptiens auraient démarré la 
compétition par un sacré accroc. 
Un match nul 2-2 finalement 
qui a été le score référence de 
cette phase de poules puisque 
les Pharaons ont aussi partagé 
les points avec le Ghana et le 
Cap-Vert sur ce résultat. Trois 
petits points, zéro victoire et 
une qualification arrachée dans 
la douleur, le bilan comptable 
était clairement insuffisant, mais 
l’essentiel était assuré avec une 

participation acquise pour les 
huitièmes de finale. Pourtant, 
certains signaux étaient alarmants 
avec une défense particulièrement 
friable avec 6 buts encaissés 
en trois matches. Jamais dans 
son histoire l’Égypte n’avait 
concédé autant de buts après trois 
rencontres à la Coupe d’Afrique 
des Nations. Symbole de cette 
fragilité, Mohamed Abdelmonem 
(24 ans) devenu une référence en 
Afrique avec son club d’Al Ahly 
et impressionnant il y a deux ans 
où il a aidé son équipe à aller en 
finale de la CAN, passait à côté de 
son début de tournoi. Sur le plan 
des ratés, il y avait également les 
pépins physiques.

Rui Vitoria poussé 
vers la sortie

Contre le Ghana, Mohamed 
Salah est sorti sur blessure. Parti 
à Liverpool pour se soigner, il 
avait alors créer un véritable tôlé 
au pays à l’image des propos 
d’Ahmed Hassan sur MBC Masr 
: « l’équipe nationale égyptienne 
est plus importante que n’importe 
quel joueur, et ce qui s’est passé 
a été un choc pour tout le monde 
avec sa décision de quitter la 
sélection. Je pense que le moment 
était mal choisi. La décision a 
été préparée à l’avance et n’a 
pas été prise en compte, et ce 
n’était pas une coïncidence.» Le 
gardien Mohamed El-Shenawy 
s’est blessé au match suivant 

contre le Cap-Vert laissant sa 
place à Gabaski. Après le match 
contre les Requins Bleus, Emam 
Ashour qui avait été une des rares 
satisfactions de l’équipe a été 
hospitalisé pour une commotion 
cérébrale après un retourné 
manqué à l’entraînement. « Merci 
à Dieu pour tout. La première 
chose c’est que j’étais entre la vie 
et la mort […]. Je remercie tous 
ceux qui étaient à côté de moi 
hier, je remercie les médecins de 
l’équipe, je remercie le personnel 
» avait notamment déclaré le 
joueur suite à cet accident qui 
aurait pu avoir de plus grandes 
conséquences. Trois cadres 
perdus, une défense en difficulté 
et un petit scandale avec sa 
star Mohamed Salah retournée 
à Liverpool pour se soigner, 
l’Égypte et son sélectionneur 
Rui Vitoria n’affrontaient pas 
la République Démocratique 
du Congo dans les meilleures 
conditions ce dimanche.
Dos à dos pendant 90 minutes 
et même 120 minutes (1-1). Les 
deux formations ont donc dû se 
départager lors d’une séance de 
tirs au but qui a tourné à l’avantage 
des Léopards (8-7). Symbole de 
cet échec, le gardien remplaçant 
Gabaski qui avait été héroïque 
deux ans plus tôt à partir des 1/8e 
de finale et la perte de Mohamed 
El-Shenawy a loupé sa séance 
en ne repoussant pas un tir et en 

manquant sa tentative. Une sacrée 
désillusion pour l’Égypte qui sort 
de manière précoce comme en 
2019 au stade des huitièmes de 
finale alors qu’elle avait d’autres 
ambitions. Il faut remonter à 
1992 pour voir l’Égypte sortir 
d’une Coupe d’Afrique des 
Nations sans la moindre victoire, 
un vrai fiasco qui ne passe pas 
au pays. Maître d’orchestre de 
cette formation avec qui il n’a 
pas su trouver le fil durant la 
compétition, le sélectionneur Rui 
Vitoria a assumé cet échec : «la 
responsabilité incombe toujours à 
l’entraîneur. Nous avons préparé 
l’équipe pour cette compétition et 
les joueurs ont donné le meilleur 
d’eux-mêmes. Nous ne nous 
attendions pas à ce résultat, nous 
devrons réfléchir à notre avenir.» 
Et justement l’avenir du principal 
intéressé est particulièrement 
attendu. Selon le média local 
Al-Masry Al-Youm une réunion 
urgente de la Fédération va se 
tenir dans les prochaines heures 
et pourrait conduire à son départ. 
Sous contrat jusqu’en juin 2026, 
le coach portugais dispose d’une 
clause dans son contrat qui fait 
qu’un licenciement quinze jours 
après son élimination de la Coupe 
d’Afrique des Nations obligerait 
l’Égypte à lui verser une somme 
égale à celle qu’il doit toucher 
jusqu’à la fin de son contrat. 
Cela pousse donc la fédération à 
s’affairer pour trancher son cas.

La sélection et Rui Vitoria 
pointés du doigt

Médiatiquement en tout cas, 
les mots des consultants sont 
tranchants pour évoquer son cas. 
Ancien défenseur de la sélection 
triple vainqueur en 2006, 2008 
et 2010 de la Coupe d’Afrique 
des Nations, Wael Gomaa a 
notamment cartonné Rui Vitoria 
sur beIN Sports : «nous avons 
une bonne équipe. Les capacités 
des joueurs nous ont qualifiés 
pour remporter le championnat, 
d’autant plus qu’ils ont une 
grande expérience et que nous 
avons des joueurs de qualité à tous 
les postes. Nous avons souffert 
d’un mauvais comportement de 
la part du directeur technique. 
L’entraîneur a fait la pire chose 

pour les joueurs. C’est le pire 
football que j’ai jamais vu pour 
l’équipe nationale égyptienne. 
Comment allons-nous nous 
qualifier alors que l’équipe a 
réalisé 4 nuls ? Nous ne savons 
pas comment gagner un match 
! Ses changements ne sont pas 
créatifs. Nous nous sommes 
surqualifiés pour les tours finaux. 
Notre chemin était le plus facile.» 
Ancien milieu de Zamalek entre 
1983 et 1998, Ismaïl Youssef a 
lui aussi lâché son coup de gueule 
en critiquant surtout le rendu 
collectif.
«L’équipe nationale égyptienne 
comprend un bon groupe de 
joueurs, mais ce n’est pas clair 
au niveau collectif. L’équipe 
nationale égyptienne ne s’est 
pas présentée comme prévu, et 
Vitoria n’a pas été convaincant 
au niveau technique lors des 4 
matches du tournoi et aurait pu 
utiliser au mieux les éléments. 
Nous aurions peut-être pu 
marquer un but ou deux en 
première mi-temps. Vitoria 
tarde à faire des changements. 
Il est loin du football africain 
et sa personnalité sur le terrain 
n’est pas bonne» a-t-il lâché 
lors de l’émission Remontada 
sur Al-Mehwar. Il a aussi glissé 
un tacle à Mohamed Salah : 
«Vitoria a perdu sa personnalité 
après la blessure Salah, et je 
n’aurais pas accepté le retour de 
Mohamed Salah s’il se remettait 
de sa blessure.» Ancien joueur de 
l’Olympique de Marseille Ahmed 
Hossam dit Mido a lui plutôt 
critiqué la Fédération et surtout 
son président Gamal Allam lors 
de l’émission Remontada sur 
Al-Mehwar : «le président de la 
Fédération de football doit être 
un homme fort avec une grande 
expérience […] Le football en 
Égypte a besoin d’un projet 
pour développer les joueurs et le 
football égyptien, et si les erreurs 
commises par Vitoria avaient 
été commises par un entraîneur 
égyptien, il aurait quitté la 
direction depuis longtemps.» 
Explosif, le climat en Égypte 
risque de faire plusieurs victimes 
et Rui Vitoria apparaît en 
première ligne.

Les dernières photos de la 
star de la Canarinha font 
énormément parler au 

Brésil. Et pour cause, il semble 
avoir pris énormément de poids…
Il faut encore attendre quelques 
mois pour revoir Neymar sur 
un terrain de foot. La vedette 
brésilienne a été victime d’une 
rupture du ligament croisé du 
genou gauche en octobre, et il a à 
peine pu jouer avec son nouveau 
club, Al-Hilal. Sa participation à 
la Copa América qui se disputera 
cet été est également compromise. 
Dans le même temps, la presse 

people brésilienne continue 
de se régaler avec les affaires 
extra-sportives du joueur formé 
à Santos, et ses aventures avec 
sa femme Bruna Biancardi 
notamment.
Récemment, il était par exemple 
question de cette fameuse 
croisière, qui a enflammé les 
médias du pays sudaméricain. 
Ces dernières heures, des photos 
de l’ancien du PSG ont fuité sur 
les réseaux, provoquant de vives 
réactions. Et pour cause, on y 
voit un Neymar particulièrement 
enrobé à la fête d’anniversaire de 

la légende Romario. Clairement, 
l’attaquant a pris du poids ces 
dernières semaines, et ça fait 
parler.

Les internautes brésiliens 
s’inquiètent

Déjà critiqué pour son hygiène de 
vie assez douteuse par le passé, 
Neymar continue d’inquiéter. Il 
faut dire que sur les clichés qui 
circulent en ligne, il ne s’agit 
pas que de 2 ou 3 kilos en trop 
qui pourraient logiquement 
s’expliquer par une période 
d’inactivité liée à sa blessure, et 
qui pourraient rapidement être 

perdus. Sans surprise, il a fait 
la une des médias brésiliens, où 
certains pensent que ces images 
en disent long sur ce qui attend 
le Brésilien pour la suite de sa 
carrière…
Certains expliquent ainsi qu’il 
pourrait tout simplement prendre 

sa retraite. D’autres en profitent 
pour faire des memes et de 
l’humour. Pourtant assez actif sur 
les réseaux sociaux, notamment 
lorsqu’il s’agit de répondre aux 
polémiques, Neymar n’a pas 
encore pris la parole. En Arabie 
saoudite en revanche, on rigole 
un peu moins. « La photo qui s’est 
répandue de la star brésilienne a 
choqué les fans d’Al Hilal, qui 
se sont étonnés de l’apparence 
et de l’excès de poids du joueur 
», précise par exemple l’édition 
saoudienne de Goal. Rendez-
vous au retour de Neymar…
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Google dévoile son intelligence artificielle pour génèrer 
des vidéos

Google Chrome  
ces 3 nouveautés basées sur l’intelligence artificielle vont 

nous faciliter la vie

Microsoft change  l’écran d’installation de Windows 11

Google vient de présenter 
sa nouvelle intelligence 
artificielle nommée 

Lumiere, qui génère des vidéos 
d’une qualité bien supérieure 
à celle de la concurrence. Ce 
nouvel outil s’exécute à partir 
d’une simple requête textuelle 
ou d’une image statique, et est 
même capable de modifier un 
clip vidéo.
Les intelligences artificielles 
génératives ont beaucoup 
progressé cette dernière année 
pour tout ce qui concerne la 
génération de texte ou d’images. 
Toutefois, le domaine de la vidéo 
en est encore à ses balbutiements. 
L’une des meilleures IA vidéo 
jusqu’à présent est Stable Video 
Diffusion, de Stability AI, mais 
la qualité laisse encore à désirer. 

Désormais, c’est Google qui 
prend la tête grâce à une nouvelle 
IA baptisée Lumiere.
La qualité des vidéos produites 
par Lumiere représente un 
nouveau bond en avant. Elles 
durent cinq secondes, avec une 
définition de 1 024 x 1 024 
pixels. Selon Google, plutôt 
que de générer le début et la fin 
de la vidéo puis de compléter 
avec l›animation entre les deux, 
Lumiere génère tout en une seule 
passe grâce à une architecture « 
Space-Time U-Net » qui travaille 
« dans une représentation de 
l›espace-temps compacte ».
Une vidéo qui peut se créer à 
partir d’un texte, d’une image ou 
d’une vidéo 
L’IA fonctionne avec plusieurs 
modes, à commencer par de 

simples requêtes textuelles. 
Toutefois, il est également 
possible de fournir une image 
en même temps qui servira 
de référence pour le style 
visuel de la vidéo. Lumiere 
peut aussi animer une image, 
ou créer un cinémagraphe en 
animant uniquement une zone 
sélectionnée d’une image, 
comme un feu ou la fumée qui 
sort d’une cheminée.
De plus, l’IA propose deux 
fonctions pour éditer des vidéos. 
La première change le style d’un 
objet, par exemple en modifiant 
la couleur d’une robe, ou en 
transformant une personne en 
Lego. La seconde permet de 
remplir une zone masquée de 
l’image, en générant les éléments 
manquants. Un moyen simple de 

faire disparaître des personnes 
indésirables à l’arrière-plan d’un 
clip, mais qui pourrait aussi 
servir à gommer le logo ou le 
filigrane sur des vidéos.

Pour l’heure, il ne s’agit que 

d’un projet de recherche, ce qui 

signifie qu’il n’est pas accessible 

au public.

Un peu plus d’un an après le 
lancement de ChatGPT, Google 
commence l’intégration de sa 
propre intelligence artificielle 
dans Chrome. La firme vient 
d’annoncer trois nouvelles 
fonctionnalités disponibles sur 
Windows et macOS, dont deux 
sont déjà en cours de déploiement 
et la troisième annoncée pour le 
mois prochain.
Pour utiliser cette fonction, il 
suffira d’écrire quelques mots 
pour spécifier le contenu du texte 
souhaité, puis de faire un clic droit 
dessus et de sélectionner « Aidez-
moi à écrire ». Le navigateur fera 
appel à l’intelligence artificielle 
pour réécrire le texte, avec 
la possibilité de sélectionner 
la longueur et le ton du texte 

généré. Annoncée pour le mois 

prochain, l’aide à l’écriture sera 

disponible pour tous les champs 

de texte, que ce soit des forums, 

des formulaires de contact ou 
pour répondre à une annonce. 
Une fonction similaire, qui porte 
le même nom, a été annoncée 
pour Gmail sur Android, et pour 
iOS cet été, mais elle est encore 
réservée aux utilisateurs Google 
Workspace.
Réorganisation des onglets et 
génération de thèmes
En parallèle, Google a annoncé 
deux autres fonctionnalités 
basées sur l’IA générative 
et qui sont disponibles dès à 
présent dans la version 121 de 
Chrome. La première permet de 
réorganiser automatiquement ses 
onglets, en faisant un clic droit 
sur un onglet (ou en utilisant 
le menu déroulant à gauche 
de la barre d’onglets), puis en 

sélectionnant « Organiser les 
onglets similaires ». Chrome 
utilisera l’IA pour suggérer des 
groupes en fonction du contenu 
des différentes pages ouvertes.
Enfin, la dernière permet de 
générer automatiquement de 
nouveaux thèmes pour Chrome, 
à l›instar de la génération de 
fonds d›écran présente dans 
Android 14 et les Pixel 8. Cette 
fonctionnalité sera disponible 
dans le panneau latéral.
Pour toutes ces nouveautés, 
il faudra avoir activé au 
préalable les fonctionnalités 
d›IA expérimentales dans les 
paramètres de Chrome. À noter 
toutefois que ces nouveautés ne 
seront disponibles qu›aux États-
Unis dans un premier temps...

Au fil des mises à jour, 
Windows ne cesse de gonfler 
ses fonctionnalités. La dernière 
update en date modifie un 
paramètre vieux de (plus de) dix 
ans.
Depuis le 5 octobre 2011, du côté 
de chez Microsoft, on s’efforce 
évidemment d’optimiser 
le tout nouvel OS maison : 
Windows 11. Outre de nouvelles 
fonctionnalités et la correction 
de divers bugs, la dernière Build 
26040 se charge de modifier un 

paramètre qui n’avait quasiment 
pas bougé depuis Windows 8.
Adieu le volet pour Windows 11 
En effet, dans sa nouvelle version, 
Windows 11 s’accompagne d’un 
tout nouvel écran d’installation, 
plus moderne. Exit le violet 
et le côté « old school », et 
place à un nouvel arrière-plan 
blanc, autrement plus sobre, 
plus moderne, avec quelques 
optimisations côté interface.
On y retrouve notamment une 
option plus visible qui permet 

de réparer votre PC, plutôt 
que d’effectuer une nouvelle 
installation de Windows 11.
À cela s›ajoute une demande 
de confirmation permettant à 
l›utilisateur de reconnaître que 
l›installation de Windows 11 
supprimera toutes ses données 
de l›ordinateur. De son côté, 
la bordure de la fenêtre n’a pas 
évolué.

Et… c’est tout ?
Évidemment, la nouvelle version 
de Windows 11 ne se limite pas à 

ce simple changement en ce qui 
concerne l›écran d›installation. 
Aussi, cette nouvelle build 
propose notamment une option 
favorisant une meilleure clarté 
vocale lors des appels vidéo et 
appels audio. La fonction est 
activée par défaut, et se charge 
de supprimer les bruits de fond et 
autres échos.
À cela s›ajoute une nouvelle 
option de visualisation des 
photos d›un smartphone via une 
notification, de nouvelles options 

de compression pour les fichiers, 
ainsi qu›une optimisation de la 
fonction de partage à proximité 
(Nearby Share), désormais plus 
véloce que jamais.
La fonction Partager permet 
également un accès rapide à 
diverses applications, comme 
Outlook, WhatsApp, Facebook, 
Gmail, X.com… et Microsoft 
confirme la prise en charge de la 
norme USB 4 2.0.
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Maux de ventre, diarrhées 
et vomissements, fièvre, 
crampes, douleurs 

musculaires… Ces symptômes 
peuvent évoquer aussi bien 
une gastro-entérite qu’une 
intoxication alimentaire. Alors, 
comment faire la différence entre 
ces deux affections digestives 
très fréquentes ? Quels sont les 
facteurs différenciants ? Quels 
sont les modes de contamination 
respectifs ? Quels traitements 
selon la cause ? On fait le point.
Crampes à l’estomac, diarrhée, 
douleurs à l’estomac, nausées, 
vomissements… Avez-vous été 
contaminé par un virus ou avez-
vous mangé un aliment pas assez 
frais ? Il est souvent difficile de 
savoir si on est atteint d’une gastro-
entérite ou si l’on a contracté 
une intoxication alimentaire.
Qu’est-ce qu’une gastro-entérite 

?
La gastro-entérite est un 
trouble digestif violent. C’est 
une inflammation de la paroi 
de l’estomac et de l’intestin. 
Cette infection du tube digestif 
affecte le plus souvent l’intestin. 
L’infection peut être d’origine 
virale, d’origine bactérienne ou 
encore parasitaire. La gastro-
entérite est dans la majorité des 
cas une infection bénigne. Elle 
guérit spontanément et plus ou 
moins rapidement. En général, il 
faut compter 24 à 48 heures avant 
que les symptômes disparaissent.
Quelle est la différence entre une 
gastro et une grippe intestinale ?
Il n’y a aucune différence entre 
une gastro-entérite et une grippe 
intestinale. Le terme de grippe 
intestinale que l’on rencontre de 
temps à autre, est simplement 
une autre manière de désigner la 
gastro-entérite. De plus, elle n’a en 
réalité rien à voir avec la grippe, 
dont elle partage uniquement 
certains de ses symptômes comme 
la température et les courbatures.

Comment débute une gastro-
entérite ? Quels symptômes 

selon sa cause ?
Les symptômes de la gastro-
entérite varient selon sa cause 
: origine virale, bactérienne 
ou parasitaire. Les symptômes 
d’une infection d’origine 
bactérienne ou parasitaire sont :
• la diarrhée ;
• les maux de ventre ;
• les vomissements ;
• la fièvre.
Si la gastro est d’origine virale, 
d’autres symptômes apparaissent :
• des crampes ;
• des douleurs musculaires ;
• des maux de tête. 
Ces derniers sont communs 
avec la grippe, ce qui explique 
qu’on puisse également 
l’appeler une grippe intestinale.

Qu’est-ce qu’une intoxication 
alimentaire ?

Une intoxication alimentaire 
est une infection digestive. Les 
intoxications alimentaires sont 
des infections généralement 
bénignes. Elles peuvent toutefois 

dans certains cas être dangereuses 
et responsables de complications 
cardiaques, au niveau des reins 
et même entraîner le décès.

Comment débute une 
intoxication alimentaire ? Quels 

symptômes ?
Les principaux symptômes sont :
• des nausées ;
• des vomissements ;
• des crampes ;
• la diarrhée ;
• la fièvre ;
• la fatigue ;
• une déshydratation.
Les symptômes peuvent survenir 
soit seulement quelques heures 
après l’ingestion d’un aliment 
contenant des agents pathogènes, 
soit quelques jours après.
Comment savoir s’il s’agit d’une 

gastro ou d’une intoxication 
alimentaire ?

La gastro-entérite et l’intoxication 
alimentaire ont de nombreux 
symptômes en commun tels 
que les maux de ventre, les 
vomissements, la fièvre et la 
diarrhée. À cause de la similarité 
de leurs symptômes, il est souvent 
compliqué d’identifier de quelle 
pathologie nous sommes atteints. 
Pourtant, il existe bien des facteurs 
qui permettent de les distinguer.
La gastro majoritairement 
virale, l’intoxication alimentaire 
généralement bactérienne
Parmi les moyens qui permettent 
de différencier l’intoxication 
alimentaire et la gastro, l’origine 
de l’infection est un bon indicateur. 
Dans la plupart des cas, la gastro-
entérite est d’origine virale. Cela 
représente deux tiers des cas de 
gastro-entérite. Contrairement à 
l’intoxication alimentaire qui le plus 
souvent est d’origine bactérienne. 
En effet, il est plus fréquent 
de contracter une intoxication 
alimentaire après avoir mangé un 
aliment contenant des bactéries ou 
après avoir bu de l’eau souillée.
Plusieurs personnes malades 
après un repas, le signe d’une 
intoxication alimentaire
Il y a une manière rapide et souvent 
fiable de savoir s’il s’agit d’une 
intoxication alimentaire. Si après 
un repas on se sent mal, la première 
chose à faire est de demander aux 
personnes avec qui l’on a partagé 
les derniers repas si elles présentent 
aussi des symptômes. Si c’est le 
cas, il y a de grandes chances que 
ce soit une intoxication alimentaire.
Le délai d’apparition des 
symptômes, un facteur différenciant
Le facteur qui va être déterminant 
pour identifier si on est atteint d’une 
intoxication alimentaire ou d’une 
gastro-entérite, c’est la rapidité du 
début des premiers symptômes. 
Si les symptômes apparaissent 
entre une heure à quelques heures 
seulement après avoir mangé 
l’aliment responsable, c’est très 
probablement une intoxication. 
Dans des cas beaucoup moins 
fréquents, les symptômes d’une 
intoxication alimentaire peuvent 
se déclarer quelques jours après 
la contamination. En revanche, les 

symptômes d’une gastro-entérite 
apparaissent après une période 
d’incubation de 24 à 72 heures.
Les différents types de diarrhée 
spécifiques à chaque pathologie
La diarrhée est un symptôme 
commun à la gastro-entérite et 
à l’intoxication alimentaire. En 
revanche, il existe différents types 
de diarrhée qui sont spécifiques 
à chacune des deux pathologies.
La diarrhée en cas 
d’intoxication alimentaire
L’intoxication alimentaire 
provoque l’apparition de plusieurs 
symptômes dont la diarrhée. Il 
existe deux types de diarrhées liés 
à une intoxication alimentaire :
• le premier type de diarrhée 
survient quelques heures après 
un repas et n’est pas accompagné 
de fièvre. Ce type de diarrhée 
est généralement causé par un 
staphylocoque ou une salmonelle ;
• le deuxième type de 
diarrhée peut survenir dans un 
second temps et se caractérise par 
la présence de glaires et de sang. 
Elle peut alors être infectieuse, avec 
des signes médicaux suggérant 
un phénomène invasif lié à un 
germe présent dans le tube digestif.
La diarrhée en cas de gastro-entérite
En ce qui concerne la gastro-
entérite, une diarrhée aiguë 
soudaine survient après la période 
d’incubation des agents pathogènes. 
Selon l’Assurance maladie (source 
1), cette diarrhée se caractérise par :
• une augmentation de 
la fréquence des selles avec plus 
de trois selles en 24 heures ;
• une modification 
de leur consistance, les selles 
deviennent molles ou liquides.
Gastro ou intoxication 
alimentaire : des modes de 
contamination différents
Les modes de contamination 
de la gastro-entérite et de 
l’intoxication alimentaire 
sont différents et permettent 
également de les différencier.
En ce qui concerne la gastro-
entérite, la contamination se 
fait de plusieurs manières :
• La consommation 
d’eau ou d’aliments contaminés.
• Le contact direct avec 
une personne infectée, par exemple 
en l’embrassant ou en lui serrant 
la main. En effet, ses mains 
peuvent être contaminées par des 
microbes contenus dans les selles.
• Le contact 
indirect avec des personnes 
ou d’objets contaminés.
La gastro-entérite est une 
maladie hautement contagieuse. 
« Une personne infectée peut 
transmettre la maladie tant 
qu’elle présente des symptômes 
et ce même jusqu’à 2 semaines 
après leur disparition. Elle peut 
demeurer contagieuse quelques 
semaines après la disparition des 
symptômes » peut-on lire sur le 
site du gouvernement québécois.
En ce qui concerne l’intoxication 
alimentaire, la contamination se 
fait lors de l’ingestion d’un aliment 
ou de l’eau contenant des agents 

pathogènes. C’est une infection 
qu’une ou plusieurs personnes 
présentent suite à l’ingestion récente 
d’aliments ou de l’eau contenant :
• des bactéries ;
• des virus ;
• des parasites ;
• des toxines bactériennes ;
• des produits chimiques.

Comment soigner une 
intoxication alimentaire ou une 

gastro ?
Dans la plupart des cas, les personnes 
souffrant d’une intoxication 
alimentaire s’en remettent d’elles-
mêmes, sans aucun traitement.
Si vous n’avez pas de fièvre et 
que vous suspectez une maladie 
virale comme la gastro-entérite, 
le traitement est le même : boire 
beaucoup d’eau et manger de 
petites portions de fruits et légumes. 
En cas de gastro-entérite d’origine 
virale, les antibiotiques (qui 
n’agissent que contre les bactéries) 
seront inutiles pour soulager les 
symptômes. Votre médecin pourra 
vous conseiller un médicament 
contre les maux d’estomac 
ou un produit en vente libre.
Que faire en cas d’intoxication 

alimentaire ?
Lorsqu’une intoxication 
alimentaire a été diagnostiquée, il 
est important de rester à la maison 
afin de se soigner au plus vite 
et pour éviter de transmettre la 
maladie à d’autres personnes. Il est 
important de rester isolé jusqu’à 
la disparition des symptômes. De 
plus, s’hydrater et bien s’alimenter 
sont les deux principales manières 
de traiter l’intoxication alimentaire 
et d’éviter des complications. Il 
est conseillé d’éviter les fruits et 
légumes crus, de privilégier le riz, 
les pâtes et les bananes, conseille 
l’Institut Pasteur de Lille (source 3).

Combien de temps dure une 
intoxication alimentaire ? 

Quand consulter ?
En règle générale, l’intoxication 
alimentaire disparaît d’elle-même 
en quelques heures ou quelques 
jours. Elle est dans la plupart 
des cas une infection bénigne. 
Mais si certains symptômes 
subsistent, il est important de 
consulter. Voici les cas de figure 
où il faut consulter un médecin.

Quand consulter ?
• Si vous rentrez d’un 
voyage à l’étranger et que 

vous avez de la diarrhée qui 
dure depuis plus de 72 heures ;
• Si vous avez de la 
diarrhée qui dure depuis plus 
de 5 jours, sans amélioration ;
• Si vous avez de la diarrhée 
et de la fièvre de plus de 38 ºC ;
• Si vous avez des 
vomissements depuis plus de 
24 heures, sans amélioration.
Si vous présentez l’un des 
symptômes suivants (source 
4), il est important de 
consulter immédiatement :
• Si vous avez du sang dans 
vos selles ou vos selles sont noires ;
• Si vous avez de la diarrhée 
avec une forte douleur abdominale ;
• Si vous avez de la 
diarrhée, une forte soif, ou si 
vous n’avez pas uriné depuis 
plus de 12 heures et êtes 
incapable de boire ou de garder 
les liquides que vous avez bus ;
• Si vous avez du sang 
(de couleur rouge ou ayant 
l’apparence du café moulu) 
dans vos vomissements ;
• Si vous êtes 
somnolent, irritable, confus.

Quelle prévention contre une 
intoxication alimentaire ?

Pour éviter les intoxications 
alimentaires, une bonne 
hygiène est essentielle.
• Avant la préparation 
des repas, pensez à vous laver 
les mains avant de manipuler 
de la nourriture et après avoir 
touché des aliments crus.
• Nettoyez régulièrement 
les ustensiles de cuisine, la 
vaisselle, et les plans de travail.
• Protégez vos blessures 
d’un pansement pour éviter que 
les plaies entrent en contact avec 
les aliments lorsque vous cuisinez.
• Suivez les instructions de 
cuisson des viandes et des poissons.
• Veillez à ne jamais briser 
la chaîne du froid. Lorsqu’un 
aliment périssable stagne à une 
température au-delà de 4 °C, les 
bactéries peuvent se multiplier 
très facilement. Une précaution 
qui s’applique particulièrement 
en été. En cas de forte chaleur, 
soyez vigilant quand vous faites 
vos courses (produits surgelés 
à transporter dans un sac de 
congélation) et quand vous cuisinez.
• Ne recongelez 
jamais un produit décongelé.

Comment savoir si on a une intoxication alimentaire ou une gastro ?
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Économe et très efficace, 
cet ingrédient est 
épatant pour attendrir et 

parfumer vos pièces de viande 
! Hélas, celui-ci termine bien 
souvent à la poubelle…
En cuisine, on se complique 
souvent la tâche en cherchant 
des ingrédients compliqués, 
alors que l’on a déjà tout ce 
qu’il nous faut sous la main. Par 
exemple, pour faire mariner la 
viande, on se lance généralement 
dans des marinades complexes, 
avec pléthore d’ingrédients qui, 
finalement, n’auront ni le temps 
de parfumer ni d’attendrir 
la viande. Et si on vous dit 
qu’avec un seul ingrédient, vous 
obtiendrez un meilleur résultat? 
Spoiler : il se cache sûrement 
dans la porte de votre frigo.

Une utilisation méconnue
À première vue, on dirait de 
l’eau, avec quelques herbes 
et graines de moutarde qui 
flottent à la surface. Pourtant, 
ce n’est pas exactement de 
l’eau : il s’agit d’une saumure 
composée de vinaigre, de sel, 
d’eau et d’aromates. C’est cette 
saumure qui rend si croquants et 
si parfumés… vos cornichons ! 
Eh oui, l’eau de votre bocal de 
cornichons est une formidable 
base de marinade pour vos 
viandes. Celle-ci permet à la 
fois d’attendrir la chair de la 
viande en un temps record, 
mais aussi de rehausser tous 
ses parfums grâce à son rôle 
d’exhausteur de goût. Le petit 
plus ? Faire mariner sa viande 
dans l’eau des cornichons 

permet de l’assaisonner 
de manière beaucoup plus 
uniforme qu’avec du sel ! Voici 
comment l’utiliser :
Déposez votre pièce de viande 
dans un plat et recouvrez-la 
avec la saumure de cornichons.

Ajoutez quelques tours de poivre 
du moulin, éventuellement 
quelques épices de votre choix 
et c’est tout !
Laissez mariner la viande dans 
cette saumure pendant 30 min 
à 1 h. Tout dépend du type de 

viande que vous faites mariner 
: s›il s›agit d›une grosse pièce 
de bœuf, comptez 1 h. Si 
vous cuisinez des escalopes 
de volaille, 30 min suffiront 
amplement. Inutile de prolonger 
trop longtemps le temps de 
repos, car le vinaigre agit 
rapidement sur la chair de la 
viande.
Il ne vous reste plus qu’à égoutter 
soigneusement la viande avant 
de la faire cuire. Cette astuce 
fonctionne particulièrement 
bien avec les pièces de viande 
un peu dures comme certaines 
parties du bœuf, mais vous 
pouvez aussi l’utiliser avec des 
escalopes de poulet ou de dinde, 
des côtelettes de porcs, etc. 
Voilà une marinade qui risque 
de scotcher vos convives !

Les chouquettes sont bien plus 
simples à préparer qu’on ne le 
pense ! Le chef Cyril Lignac 
vous dévoile sa recette facile et 
tous ses secrets pour réussir des 
chouquettes parfaites.
Qui n’a jamais craqué devant 
un sac de chouquettes encore 
chaudes ? Impossible de résister 
à l’appel de ces petits choux 
moelleux parsemés de perles 
de sucre… Mais plutôt que de 
faire la queue à la boulangerie, 
où les chouquettes sont parfois 
un peu sèches et décevantes, 
vous pouvez les préparer vous-
même ! La recette vous semble 
intimidante ? Rassurez-vous, elle 
n’a rien de sorcier : «Ce n’est 
pas très compliqué si on sait 
faire la pâte à choux», affirme 
Cyril Lignac au micro d’RTL. 
Le chef vous partage sa recette et 
tous ses conseils pour réussir des 
chouquettes encore meilleures 

qu’en boulangerie !
Les ingrédients pour réaliser les 
chouquettes au sucre de Cyril 
Lignac
Voici les quantités nécessaires 
pour préparer une trentaine de 
chouquettes.
12,5 cl de lait entier
12,5 cl d’eau
125 g de beurre
150 g de farine
4 œufs entiers
1 jaune d’œuf
1 cas d’eau
1 poignée de sucre en grains
5 g de sel fin
Les étapes pour réaliser les 
chouquettes au sucre de Cyril 
Lignac
Vous n’avez pas de robot 
pâtissier ? Pas de panique, vous 
pouvez tout à fait réaliser la pâte 
à choux dans un saladier avec un 
simple fouet !
Préchauffez le four à 165 °C.

Dans une casserole sur feu doux, 
faites chauffer l’eau avec le lait, 
le beurre coupé en cubes et le 
sel. Dès que le mélange entre en 
ébullition, retirez rapidement du 
feu. «Attention à ne pas faire trop 
bouillir, met en garde le chef. 
Plus on fait bouillir, plus l’eau 
s’évapore et plus les chouquettes 
risquent d’être sèches».
Hors du feu, ajoutez la farine et 
mélangez à la spatule pendant 1 à 

2 min. Puis, remettez la casserole 
sur un feu doux pendant 3 à 4 
min pour faire sécher la pâte en 
tournant avec la spatule.
Versez la pâte dans le bol 
d’un batteur avec la feuille. 
Faites tourner sur la vitesse 2 
pendant 2 à 3 min. Incorporez 
les œufs entiers un par un en 
laissant tourner le robot 3 à 4 
min entre chaque ajout. Arrêtez 
de mélanger quand la pâte est 

homogène et forme un ruban.
Versez l’appareil dans une poche 
à douille et pochez des choux de 
4 cm de diamètre en quinconce 
sur une plaque à pâtisserie 
recouverte d’une feuille de 
silicone.
À l’aide d’un pinceau, 
badigeonnez les choux d’un 
jaune d’œuf mélangé avec un 
peu d’eau et parsemez de grains 
de sucre. Ce mélange permettra 
de faire tenir le sucre sur les 
chouquettes.
Enfournez pour 40 min à 165 °C.
Si les chouquettes ne sont pas 
terminées au petit-déjeuner, ne 
les jetez pas pour autant ! Vous 
pourrez les recycler en dessert 
les jours qui suivent avec une 
boule de glace à la vanille et une 
sauce au chocolat…

Dangereux ou pas ? Contrairement 
à ce qu’on entend souvent sur la 
peau du poulet, elle serait, en 
effet, loin d’être mauvaise pour la 
santé. Une information confirmée 
par une étude de publiée par 
Harvard University School of 
Public Health le 27 juin 2013. 
Les chercheurs y concluent 
que lorsqu’elle est consommée 
modérément, la peau du poulet 
n’aurait pas d’impact néfaste 
sur notre organisme. Mieux, elle 
serait même bénéfique pour le 

cœur ! Comment expliquer cela 
? Et bien tout simplement parce 
qu’elle est riche en gras insaturés, 
ce qu’on appelle le bon gras pour 
le cœur. C’est le même que l’on 
retrouve dans les avocats, le 
saumon, les amandes ou encore 
dans l’huile d’olive. La médecine 
a prouvé que ces lipides insaturés 
jouent un rôle bienfaisant pour la 
santé cardiovasculaire.
D’autres diront que la peau du 
poulet est trop calorique, ce 
qui n’est pas tout à fait vrai. En 

effet, cette partie de la volaille ne 
représente que 50 calories pour 
400 g, proportionnellement aux 
recommandations nutritionnelles 
qui ont le rappellent, sont de 2400 
à 2600 calories par jour pour un 
homme et entre 1800 et 2200 
calories pour une femme, ce n’est 
pas grand-chose. Pour autant, se 
nourrir uniquement de peau de 
poulet est loin d’être une bonne 
idée, il faut que sa consommation 
soit associée à une alimentation 
équilibrée.

L’ingrédient étonnant pour mariner et attendrir 
vos viandes - en plus, c’est économique

Faut-il manger la peau du poulet ?

Envie de chouquettes ?
 Cyril Lignac vous apprend à les faire maison
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Une découverte archéologique 
exceptionnelle a récemment été 
réalisée à Larache, au Maroc, 
où les chercheurs ont identifié 
des empreintes de pieds 
humains les plus anciennes 
en Afrique du Nord et dans le 
sud de la Méditerranée. Cette 
découverte capitale résulte du 
travail acharné d’une équipe 
internationale de chercheurs, 
dirigée par l’Université 
Bretagne Sud (UBS) en 
France, en collaboration avec 
des institutions universitaires 
marocaines, allemandes et 
espagnoles.
Au total, ce sont 85 empreintes 
de pieds humains qui ont été 
exhumées, fournissant un 
aperçu fascinant de la vie des 
Homo sapiens qui ont foulé la 
côte larachoise il y a environ 
100 000 ans. Ces empreintes, 
majoritairement orientées vers la 
mer, suggèrent que nos ancêtres 

étaient activement engagés dans 
la quête de ressources marines, 
une activité cruciale pour leur 
subsistance.
Des enseignants chercheurs à 
l’origine de la découverte
L’éminente découverte a été 
rendue possible grâce à la 
collaboration de scientifiques 
marocains, français et espagnols, 
sous la direction éclairée de 
Mouncef Sedrati, enseignant-
chercheur et directeur du 
Laboratoire Géo-Océan à 
l’UBS. Cette exploration a été 
menée au cours d’une mission 
de relevés sur le terrain en 
juillet 2022, inscrite dans le 
cadre d’un projet de recherche 
scientifique portant sur l’origine 
et la dynamique des blocs 
rocheux qui parsèment le littoral 
méridional de Larache, une ville 
située dans le nord-ouest du 
Maroc.
Les empreintes de pieds ont 

été découvertes sur le versant 
marin d’une formation sableuse 
qui constituait autrefois la 
partie supérieure de la plage, 
il y a de cela près de 100 000 
ans. Leur conservation au fil 
des millénaires a été facilitée 

par l’enfouissement sous des 
sédiments fins, pendant une 
période caractérisée par une 
houle modeste et une faible 
variation des marées. Cette 
préservation exceptionnelle 
a offert aux chercheurs 

l’opportunité d’étudier ces 
empreintes rares, ouvrant ainsi 
une fenêtre précieuse sur le 
passé préhistorique de cette 
région.
Le site des empreintes à Larache 
se distingue comme l’un des plus 
vastes et des mieux préservés 
sites de traces du Pléistocène 
supérieur à l’échelle mondiale. 
De surcroît, il représente 
l’unique site documenté en 
Afrique du Nord et dans le sud 
de la Méditerranée, conférant à 
cette découverte une importance 
incommensurable sur le plan 
scientifique. Cette trouvaille 
invite à une réflexion approfondie 
sur l’histoire humaine de 
cette région captivante et 
met en lumière l’impératif 
de préserver ce précieux 
patrimoine archéologique pour 
les générations à venir.

Des troupes théâtrales 
représentant 17 pays 
animent depuis samedi 

soir à El Oued la 3ème édition 
du Festival international du 
monodrame féminin, dédiée 
cette année à la Palestine.
Les troupes participantes auront 
à animer, quatre jours durant à la 
maison de la Culture Mohamed 
Lamine Lamoudi d’El-Oued, 
seize pièces théâtrales retenues 
parmi 70 spectacles initialement 
proposés par une trentaine de 
pays arabes et étrangers, en 
sus de celui de la République 
arabe sahraouie et démocratique 
(RASD), invité d’honneur 

de cette version, a indiqué le 
commissaire du Festival, Nabil 
Messai Ahmed.
L’Algérie sera représentée à ce 
festival par deux œuvres traitant 
du quotidien du citoyen, dont 
le premier intitulé «SDF» de 
l’Association «Boudarga» et 
«Hawa (Eve) de la Coopérative 
de la renaissance Menailiya, a 
expliqué M. Messai.
Le programme de cette 
manifestation culturelle prévoit 
également des ateliers de 
formation des amateurs du 
monodrame féminin et ayant 
trait à la mise en scène, au 
théâtre de rue, à l’écriture 

dramaturgique, au comédien, à 

la formation et l’actorat, ainsi 

qu’à l’expression corporelle, 

en plus de l’animation, par des 

dramaturges de pays arabes, 

de communications et des 

spectacles de théâtre de rue.

Cette 3ème édition du Festival 

international du monodrame 

féminin est dédiée à la Palestine 

et à la comédienne algérienne 

Fatima Hlilou, ont indiqué les 

organisateurs.

Des sépultures renfermant des 
ossements humains remontant 
à la période romaine, ont été 
découvertes lors de travaux de 
restauration du théâtre régional 
Mahmoud-Triki de Guelma, a 
indiqué, dimanche, le directeur 
de wilaya de la culture et des 
arts, Boudjemaâ Benamirouche.
Les fouilles entreprises ces 
derniers jours, sur décision du 
ministère de la Culture et des 
Arts, préalablement informé de 

la découverte par la direction 
de la culture, supervisées par le 
Dr Ouafia Adel, chercheure du 
Centre national de recherche en 
archéologie (CNRA), ont abouti 
à la découverte, sous la scène du 
théâtre, de 6 tombes renfermant 
des ossements humains, selon le 
même responsable qui a affirmé 
qu’il s’agit de tombes romaines 
remontant à l’antiquité tardive 
(entre le IIIe et le Vème siècle 
de notre ère).

M. Benamirouche, assurant que 
le ministère de tutelle «a été 
immédiatement informé de la 
découverte», a déclaré qu’une 
première inspection avait été 
effectuée, localement, par une 
commission spécialisée de la 
direction de la culture et des 
arts, avait conclu au fait qu’il 
«pourrait s’agir de tombes 
datant de l’époque romaine».
Une conclusion confirmée à la 
fin des «fouilles de sauvetage» 

qui ont duré une semaine sous la 
supervision du CNRA.
Le même responsable a ajouté 
que la découverte de ces 
ossements, réenterrés depuis, 
«n’affecte en rien les travaux 
de restaurations en cours depuis 
l’année dernière au théâtre 
régional, construit en 1880 «.
Des travaux visant une 
réhabilitation totale de cette 
structure, à l’intérieur du 
bâtiment et à l’extérieur, 

y compris de la scène, a-t-
il encore ajouté, soulignant 
que l’entreprise chargée de 
la restauration veillera à 
préserver les caractéristiques 
et l’esthétique du théâtre, 
notamment sa salle de spectacle, 
où prévaut le style baroque, très 
répandu en Europe occidentale 
et en Amérique latine entre la fin 
du XVIème siècle et le début du 
XVIIIème siècle.

À Larache, découverte des plus anciennes empreintes 
de pieds humains d’Afrique du Nord et du sud de la 

Méditerranée

El-Oued
plus de 15 pays au 3e Festival international du monodrame 

féminin

Guelma 
découverte de sépultures romaines lors de la restauration 

du théâtre régional
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A gauche, sa peinture est 
assimilée à de l’exotisme; 
à droite, sa conversion 

à l’islam et sa proximité avec les 
Algériens colonisés passent mal: 
pour la première fois depuis un 
siècle, le peintre Etienne Dinet est 
mis en lumière à Paris.
Reconnu de son vivant, cet artiste 
français (1861-1929), dont les 
quelque 600 toiles sont aussi bien 
disséminées dans les collections 
muséales du monde entier que 
dans des collections privées, est 
tombé dans l’oubli.
Oublié ou mis de côté ? «Il y a 
un peu des deux», avance Mario 
Choueiry, le commissaire de 
l’exposition «Etienne Dinet, 
Passions algériennes» qui s’ouvre 
mardi à l’Institut du monde arabe 
à Paris, prenant le relais de celle 
imaginée dans sa succursale de 
Tourcoing.
C’est la première fois qu’un musée 
lui consacre une rétrospective 
depuis 1930.
Si l’artiste semble avoir disparu 
des radars, ses toiles sont, elles, 
très recherchées sur le marché de 
l’art et, ce, depuis une vingtaine 
d’années, selon des experts 
contactés par l’AFP.
Associé au colonialisme 
Né dans une famille de la haute 
bourgeoisie, Etienne Dinet - qui se 
fera appeler Nasreddine («victoire 
de la religion» en arabe) au moment 
de sa conversion à l’islam en 1913 

- découvre l’Algérie en 1884. Il en 
tombe immédiatement amoureux 
et s’y installe définitivement en 
1904.
Sa fascination ? Le désert, ses 
couleurs et ses habitants qu’il peint 
abondement et de façon réaliste. 
Éclatantes, ses toiles, qui jouent 
avec le bleu, le rouge et l’ocre, 
ressemblent à des photographies.
«Il a voulu figer un monde qu’il 
craignait de voir disparaître», 
décrypte auprès de l’AFP 
l’éditrice Ysabel Saiah Baudis, 
qui a republié la biographie de 
Mahomet, prophète de l’islam, 
écrite par Etienne Dinet lui-même.
«Ses toiles sont fidèles à la réalité 
dans ses moindres détails», 
complète Mario Choueiry, 
évoquant notamment les tenues et 
parures des femmes qu’il dessine.
Ses toiles rencontrent un succès 
immédiat. A cette période, la 
France vit une fièvre orientaliste. 
Eugène Delacroix, Auguste 

Renoir, Jean-Auguste-Dominique 
Ingres se prêtent tous à l’exercice. 
Etienne Dinet en est l’un des 
principaux représentants.
Au fil des années, le genre est 
mis de côté, car jugé désuet. Ce 
sont les années 50 qui l’enterrent 
définitivement. Associé au 
colonialisme, «l’orientalisme va 
être combattu idéologiquement», 
analyse pour l’AFP l’historien 
Benjamin Stora.
Les orientalistes sont accusés de 
déformer le regard, d’exotisme. 
Pour leurs détracteurs, ils 
sexualisent et réifient les corps des 
femmes colonisées, le nu étant très 
répandu chez ces peintres.
«Sincérité»
Dinet lui-même a peint un certain 
nombre de femmes nues, dont les 
tableaux sont exposés à l’IMA, 
n’échappant pas aux critiques des 
militants anticolonialistes.
«C’est quelqu’un qui s’est 
immergé avec sincérité dans la 

culture arabe, en a épousé les 
codes, a appris la langue», défend 
Ysabel Saiah Baudis.
«Il a une place à part chez les 
orientalistes», poursuit-elle, citant 
l’exemple de Jean-Auguste-
Dominique Ingres qui, malgré une 
abondante œuvre orientaliste, n’a 
jamais été en Orient.
Pour Benjamin Stora, Dinet est 
victime d’un double regard: «celui 
anti-orientaliste, plutôt à gauche, et 
un autre anti-islam, plus à droite», 
assure-t-il.
Etienne Dinet ne s’est pas 
contenté de peindre le quotidien 
des Algériens colonisés. Il a 
aussi porté leurs voix auprès des 
autorités françaises, rappelle 
Mario Choueiry.

«Il a critiqué l’attitude de la France 
pendant la colonisation, a dessiné 
les stèles des soldats musulmans 
morts pour la France et s’est battu 
pour que ces derniers ne soient 
pas enterrés sous des crucifix», 
détaille-t-il.
C’est dans ce contexte que 
le ministère des Armées lui 
commande une biographie - la 
première en français - du prophète 
Mahomet, comme témoignage de 
la reconnaissance de la nation aux 
soldats musulmans tombés pendant 
la Première Guerre mondiale.
Aujourd’hui, plus que jamais, «il 
est une figure de la réconciliation 
des mémoires», conclut le 
commissaire.

 Deux militantes ont aspergé 
avec de la soupe la vitre blindée 
protégeant «La Joconde» à Paris 
dimanche matin, ajoutant leur 
action - qui n’a pas endommagé 
le chef-d’oeuvre - à la liste des 
opérations menées ces dernières 
années par des mouvements 
écologistes dans des musées.
«L’oeuvre n’a subi aucun 
dommage», a indiqué le musée 
du Louvre à l’AFP, précisant que 
la salle des Etats, où le tableau 
est exposé, avait été rouverte à 
la visite, après avoir été fermée 
environ une heure. Le plus grand 
musée du monde compte porter 
plainte lundi.
«Qu’est-ce qui est important 
? Qu’est-ce qu’il y a de plus 
important ? L’art ou le droit à 
une alimentation saine et durable 
? Notre système agricole est 
malade. Nos agriculteurs meurent 
au travail. Un Français sur trois 
ne fait pas tous ses repas tous les 
jours», ont déclamé les militantes, 
debout de chaque côté du tableau, 
après avoir jeté la soupe, a constaté 

un journaliste de l’AFP.
Elles ont ensuite été interpellées, a 
appris l’AFP de source policière.
Les deux femmes ont été placées 
en garde à vue pour dégradation 
d’un bien classé ou inscrit, a 
précisé le parquet de Paris.
Selon le Louvre, elles avaient caché 
la soupe au potiron dans un thermos 
à café. La nourriture est acceptée à 
l’entrée de l’établissement.
Le musée a expérimenté une 
interdiction de l’entrée avec de la 
nourriture par le passé mais il y a 
renoncé, notamment parce qu’il est 
possible d’en acheter à l’intérieur.
«+La Joconde+, comme notre 
patrimoine, appartient aux 
générations futures. Aucune cause 
ne peut justifier qu’il soit pris pour 
cible», a condamné la ministre de 
la Culture, Rachida Dati, sur X.
«Je ne suis pas sûre que +La 
Joconde+ soit la plus grande 
pollueuse de France. Ca rime à 
quoi ? «, a pour sa part dénoncé 
Prisca Thévenot, porte-parole du 
gouvernement, sur la chaîne de 
télévision France 3.

Le célèbre tableau de Léonard de 
Vinci, présenté derrière une vitre 
de protection blindée depuis 2005, 
a déjà plusieurs fois été victime de 
vandalisme. En mai 2022, il avait 
par exemple été la cible d’une tarte 
à la crème. L’action a cette fois été 
revendiquée, dans un communiqué 
envoyé à l’AFP, par un collectif 
baptisé «Riposte alimentaire», se 
présentant comme «une campagne 
de résistance civile française qui 
vise à impulser un changement 
radical de société sur le plan 
climatique et social».
Il «fait suite à la campagne dernière 
rénovation», qui a revendiqué 
plusieurs actions coup de poing 
ces derniers mois pour réclamer 
«un plan de rénovation thermique 
des bâtiments à la hauteur de 
l’urgence».
Le jet de soupe sur «La Joconde» 
est cette fois présenté comme «le 
coup d’envoi (d’une) campagne 
de résistance civile, qui porte une 
demande claire, profitable à toutes 
et tous : la sécurité sociale de 
l’alimentation durable».

Depuis plusieurs années, une série 
d’opérations militantes a visé des 
oeuvres dans des musées à travers 
le monde.
En octobre 2022, deux jeunes 
femmes portant des t-shirts 
estampillés «Just Stop Oil» avaient 
ainsi projeté le contenu de deux 
boîtes de soupe à la tomate sur 
le chef-d’œuvre de Van Gogh les 
«Tournesols» à la National Gallery 
à Londres, avant de se coller au 
mur en criant: «Qu’est-ce qui vaut 
le plus, l’art ou la vie ?»
Ce tableau était, lui aussi, protégé 
par une vitre.
Dans d’autres musées, des 

militants ont collé leurs mains sur 
une peinture de Goya à Madrid, 
maculé de peinture rouge et noire 
la cage de plexiglas entourant «La 
petite danseuse de quatorze ans» 
de Degas à Washington ou étalé de 
la purée de pommes de terre sur un 
chef-d’œuvre de Claude Monet à 
Potsdam, près de Berlin.
Plus largement, des mouvements 
de désobéissance civile ont 
aussi récemment perturbé des 
événements sportifs ou bloqué 
la circulation dans les pays 
occidentaux, pour dénoncer 
l’inaction des gouvernements et du 
monde économique.

L’orientalisme sans exotisme du peintre Etienne Dinet 
enfin exposé à Paris

Louvre
Des militantes écologistes aspergent de soupe la vitre 

blindée protégeant «La Joconde»
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La célèbre cinéaste tuni-
sienne Kaouther Ben Ha-
nia a marqué l’Histoire en 

obtenant sa deuxième nomina-
tion aux Oscars – une première 
pour une femme arabe.
Son dernier film, le docudrame 
Les Filles d’Olfa, est nominé 
pour le meilleur long-métrage 
documentaire aux Oscars 2024.
Son précédent film, L’Homme 
qui a vendu sa peau, lui a valu 
la nomination du meilleur long-
métrage international aux Oscars 
2021.
Le film Les Filles d’Olfa est basé 
sur une histoire vraie, celle d’Ol-

fa Hamrouni, une Tunisienne au 
cœur brisé qui a quatre filles. Ses 
deux filles aînées, âgées de 15 
et 16 ans, disparaissent en 2015 
après avoir été radicalisées par 
des extrémistes.
Dans un précédent entretien 
accordé à Arab News, Kaouther 
Ben Hania avait déclaré: «Il ne 
s’agit pas d’une scène ou d’une 
autre. La question est de savoir 
comment traduire toute la com-
plexité et les couches de cette 
histoire, puisqu’il s’agit d’un 
film sur la maternité.»
«C’est un film sur la transmis-
sion – des traumatismes aussi – 

d’une génération à l’autre. C’est 
un film sur la Tunisie. Tous ces 
thèmes étaient très importants 
pour moi.»
Mme Ben Hania a commencé à 
travailler sur Les Filles d’Olfa en 
2016, lorsqu’elle a entendu par-
ler de cette histoire pour la pre-
mière fois en Tunisie.
«L’idée de réaliser un documen-
taire sur le sujet me trottait dans 
la tête. Mais, en rencontrant Olfa 
et ses filles, je me suis dit que je 
pourrais faire un documentaire 
intimiste. Il m’a fallu quelques 
années pour trouver la forme fi-
nale du film», ajoute-t-elle.

Dépourvu de son habituel pelage 
bicolore noir et blanc, un man-
chot papou blanc comme neige 
a surpris une équipe de la marine 
chilienne d›une base au nord de 
la péninsule antarctique.
La base Gabriel Gonzalez Vide-
la abrite 14 scientifiques entou-
rés d›une colonie de milliers de 
ces oiseaux, répondant au nom 
scientifique Pygoscelis papua, 
reconnaissables à leur plumage 
blanc sur le ventre et au-dessus 
des yeux, noir sur le dos, et leur 
fin bec orange.
Cependant, le spécimen rencon-
tré par l›équipe «était complè-
tement différent des autres», a 
déclaré à l›AFP Hugo Harros, 
sous-officier de 33 ans cuisinier 
de la station scientifique qui a 
documenté la découverte.

«Ce manchot était atteint de 
leucistisme», particularité géné-
tique due à un gène récessif qui 
donne une couleur blanche au 
pelage ou plumage des animaux 
atteints, les yeux gardant leur 
couleur normale contrairement 
à l›albinisme où ils sont rouges, 
explique Diego Mojica.
Ce biologiste marin de la Fon-
dation Malpelo qui accompagne 
une mission antarctique de la 
marine colombienne à bord du 
navire scientifique ARC Simon 
Bolivar qui a fait escale dans la 
base, a expliqué à l›AFP que le 
leucistisme «est le produit d›un 
gène récessif qui d›une certaine 
manière semble être héréditaire» 
et donner naissance «à un indi-
vidu sur une colonie de milliers 
de manchots».

Sur les images filmées début 
janvier par l›équipe scientifique, 
on voit l›oiseau au bec et aux 
ailes faiblement rougeâtres et 
au plumage blanchâtre, marcher 
sur les rochers au milieu de sa 
colonie bicolore qui ne semble 
pas l›avoir rejeté.
«On a tous été émerveillées 
par cette rencontre et avons 
pris plein de photos souvenir», 
raconte le sous-officier Harros, 
également photographe amateur.
La population de manchots 
papou d’environ 800.000 indi-
vidus est considérée comme 
stable par l’Union internationale 
pour la conservation de la nature 
(UICN). Les scientifiques esti-
ment cependant que l›activité 
humaine pourrait avoir un im-
pact sur leur santé.

En 2022, la découverte d›une 
colonie de manchots papous 
dans une zone de l›Antarctique 
plus proche du pôle sud a in-
quiété les organismes de conser-
vation sur un possible impact du 
changement climatique sur leurs 

habitudes.
Les manchots papous, qui ne 
sont pas les plus grands de leur 
espèce peuvent atteindre 90 cen-
timètres de hauteur mais sont 
considérés comme les plus ra-
pides nageurs.

Un nouveau défi dangereux et 
préoccupant. Après le «choking 
challenge», le «Labello chal-
lenge» ou même le «tranquili-
zer challenge», un nouveau défi 
dangereux est devenu viral sur le 
réseau social TikTok, le «black-
out challenge» («défi de l’éva-
nouissement»).
Également connu sous le nom 
de «rêve indien», ce jeu très 
prisé des adolescents, mais très 
dangereux, consiste à faire syn-
coper celui qui accepte le chal-
lenge. Il s’agit de provoquer une 
hyperventilation en gonflant les 
poumons, puis de retenir sa res-
piration le plus longtemps pos-
sible, et ce, jusqu’à l’évanouis-
sement en relâchant l’air d’un 
coup. Un défi qui fait écho au 
fameux «jeu du foulard», qui a 
causé des ravages dans les cours 
de récréation.
Grands consommateurs de 
contenus en ligne, enfants et 
adolescents sont les premières 
victimes de certains effets nocifs 
des réseaux sociaux.
Ce jeu connaît un succès grandis-

sant sur le réseau social depuis 
quelques mois. Il aurait causé le 
décès d’au moins quatre-vingt-
deux enfants et adolescents à 
travers le monde. Mais ce défi a 
aussi causé des séquelles irréver-
sibles chez de nombreux autres.
Effets néfastes du jeu
Selon les médecins, qui tirent la 
sonnette d’alarme, les dangers 
sont bien réels. En effet, inter-
rompre volontairement le flux 
de sang et d’oxygène vers le 
cerveau peut générer de graves 
conséquences sur l’état de santé.
Toute situation où le cerveau est 
privé d’oxygène peut conduire à 
la destruction des cellules céré-
brales, entraînant une perte per-
manente des fonctions neurolo-
giques, un handicap mental à vie, 
ou encore des blessures graves 
résultant de chutes lors de la 
perte de conscience, voire, dans 
les cas les plus graves, le décès.
L’année dernière, une fillette de 
10 ans est morte asphyxiée en 
Italie alors qu’elle participait au 
black-out challenge, en se fil-
mant sur TikTok. L’Italie avait 

alors décidé de bloquer l’accès à 
la plate-forme pour les moins de 
13 ans.
Avec plus d’1,2 milliard d’utili-
sateurs actifs dans le monde, le 
réseau de l’entreprise chinoise 
ByteDance a été poursuivi en 
justice à de multiples reprises par 
les familles des victimes pour 
son manque d’engagement vis-à-
vis de la sécurité des utilisateurs. 
Ces dernières pointent du doigt 
l’algorithme et sa capacité à pré-
senter des contenus dangereux, 
néfastes, voire mortels pour de 
jeunes enfants.

Même s’il reste encore peu 
connu, l’algorithme particulière-
ment puissant de TikTok – plus 
encore que celui d’Instagram – 
est de plus en plus dénoncé pour 
ses effets dévastateurs sur la san-
té mentale des adolescents.
Dans son étude, la chercheuse 
et sociologue américaine Julie 
Albright, de l’université de Cali-
fornie du Sud, estime que Tik-
Tok a trouvé le format parfait, 
puisque chaque nouvelle vidéo 
déclenche une dose de dopamine 
dans le cerveau, ce qui contribue 
à créer une addiction et modifier 

le temps d’attention des utilisa-
teurs.
En effet, deux tiers des adoles-
cents américains passent quatre-
vingts minutes par jour sur Tik-
Tok, soit plus du double de temps 
que sur n›importe quelle autre 
application.
TikTok apparaît également 
comme «plus rapide que n’im-
porte quelle autre plate-forme 
pour détecter les centres d’inté-
rêt des utilisateurs», ajoute Marc 
Faddoul, le codirecteur de l’ONG 
Tracking Exposed, qui travaille 
sur l’algorithme de TikTok.
Pour limiter son impact, TikTok 
a instauré quelques mesures 
comme la mise à jour de son 
«centre de sécurité», destiné 
à informer les utilisateurs des 
différents risques des défis. 
Des avertissements doivent 
également désormais figurer 
sur les vidéos ayant un rapport 
avec la mort, la dépression ou 
l’automutilation.

Kaouther Ben Hania, première femme arabe nominée deux 
fois aux Oscars

Blanc comme neige 
En Antarctique, rencontre avec un rare manchot blanc

Black-out challenge
 le jeu dangereux qui prend d’assaut les cours d’école
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Le distributeur de JMC 
en Algérie, JMC Motors 
Algérie, a annoncé que le 

lancement officiel de la marque 
aurait lieu mercredi prochain 
(31 janvier 2024) au Kiffan Club. 
Cette annonce marque le début 
des opérations commerciales 
de JMC en Algérie, avec deux 
modèles phares : le nouveau 
pick-up Vigus et le camion 
Carrying Plus.
En effet, c’est sur leur page 
Facebook officielle, que JMC 
Motors Algérie, a fait l’annonce 
du lancement officiel de la 
marque, ce mercredi et ce en 
lançant un compte à rebours, 
depuis hier, dimanche.

Le premier modèle qui sera 
disponible chez JMC Motors 
Algérie est le Vigus. Il s’agit 
d’une version renouvelée du 
pick-up emblématique de la 
marque chinoise, qui a un 

moteur diesel de 2,5 litres qui 
développe une puissance de 
130 chevaux. Ce pick-up est 
disponible en versions simple et 
double cabine, ainsi qu’en 4×2 
et 4×4.

Alors que le deuxième modèle 
proposé par JMC Motors 
Algérie est le Carrying Plus. 
Donc ce camion se décline en 
deux versions : le Carrying Plus 
2850 et le Carrying Plus 3360. 
Le Carrying Plus 2850 a un 
moteur diesel de 2,8 litres qui 
développe une puissance de 122 
chevaux, qui est disponible en 
versions simple et double cabine. 
Quant au Carrying Plus 3360, il 
sera disponible uniquement en 
version simple cabine.
D’autres modèles feront 
prochainement leur entrée sur le 
marché algérien
Par ailleurs, JMC Motors 
Algérie a choisi de s’installer 

dans le prestigieux siège de 
l’ancienne usine de Fiat et de 
Hyundai, situé à Hassiba-Ben 
Bouali. Ce choix stratégique 
témoigne de la volonté de la 
marque de s’imposer sur le 
marché algérien et de proposer 
des véhicules de qualité.
Outre le Vigus et le Carrying 
Plus, JMC Motors Algérie 
a annoncé qu’il lancerait 
prochainement d’autres 
modèles. Parmi eux, le mini-
bus CoStar, capable d’accueillir 
jusqu’à 30 passagers. Ce mini-
bus sera parfaitement adapté 
aux besoins des entreprises de 
transport et des collectivités 
locales.

Pour permettre aux membres 
de la diaspora de passer 
le mois sacré sur le 

territoire national, le président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, a ordonné une baisse 
des prix des billets de transports 
aériens des passagers pour le 
prochain mois de Ramadan.
Sans trop tarder et en application 
des instructions du chef d’État, 
la première compagnie aérienne 
nationale, Air Algérie, revient 
dans un nouveau communiqué 
pour annoncer une bonne nouvelle 
pour les membres de ma diaspora 
à l’étranger.
Air Algérie lance des promotions 

spéciales pour le ramadan 2024
Dans un nouveau communiqué, 
mis en ligne en ce lundi 29 
janvier 2024, Air Algérie 
annonce le lancement officiel de 
ses nouvelles promotions. Par 
le biais de cette nouvelle offre, 
elle propose à ses voyageurs de 
réserver dès maintenant leurs 
billets de voyage et de profiter de 
réductions allant jusqu’à 50%.
Par ailleurs, la compagnie 
aérienne nationale informe que 
cette promotion s’applique sur les 
vols depuis l’international vers les 
aéroports algériens. Mais aussi, 
sur les voyages programmés pour 
la période allant du 10 mars au 13 

avril 2024.
Dans son communiqué, Air 
Algérie informe que cette 
nouvelle promotion est valable 
jusqu’au 13 avril 2024, et invite 

ses passagers à rester branchés 
pour ne rien manquer de ces 
offres.
Le programme des vols perturbé 
au départ d’Alger

Dans un autre contexte, Air 
Algérie a annoncé, dans un 
précédent communiqué, des 
perturbations dans son programme 
des vols depuis et vers l’aéroport 
de Houari Boumediene à Alger. 
Et ce, en raison des mauvaises 
conditions météorologiques.
Par conséquent, Air Algérie 
informe que son programme des 
vols sera légèrement perturbé en 
raison du brouillard épais qui rend 
l’atterrissage des avions de la 
compagnie difficile. Cette alerte 
reste en vigueur jusqu’à ce que 
les conditions météorologiques 
s’amélioren

La Direction Générale 
des Douanes lance un 
concours externe pour 

le recrutement dans diverses 
spécialités à travers plusieurs 
wilayas du pays, selon une 
annonce récente. Les postes 
ouverts comprennent des rôles 
clés tels dans les domaines 
de la santé, la technologie et 
l’administration publique.
La douane recrute : plusieurs 
spécialités demandées
Cette semaine, le département 
des douanes algériennes a fait 
savoir au public le lancement 
d’un nouveau concours de 
recrutement au niveau national 
via son site web.
Les candidats intéressés doivent 

se conformer aux exigences 
spécifiques du concours. Le 
recrutement se base en majorité 
sur des examens, les dossiers 
doivent ainsi inclure les pièces 
suivantes :
• une demande écrite,
• une fiche de 

renseignements,
• une copie du diplôme 
requis,
• une carte d’identité 
nationale valide,
• un document prouvant 
leur statut vis-à-vis du service 
national,

• un reçu de paiement 
des frais de participation de 200 
DA.
Les candidats sélectionnés 
devront éventuellement 
fournir d’autres documents 
supplémentaires sous demande, 
tels que des relevés de notes, des 
certificats de travail attestant de 
leur expérience professionnelle 
et des preuves de formation 
continue dans leur domaine. 
Un extrait de naissance, 
des photos d’identité et des 
certificats médicaux, selon les 
besoins, peuvent également être 
demandés durant le processus 
de recrutement.
Recrutement – Douanes 
algériennes : où et comment 

postuler ?
La période d’inscription et de 
dépôt des dossiers est fixée 
à 15 jours ouvrables à partir 
de la date de publication de 
l’annonce. Les candidatures 
doivent être déposées au 
siège de la Direction Générale 
des Douanes. Il est crucial 
de respecter les délais et de 
soumettre un dossier complet, 
car les dossiers incomplets ou 
déposés en dehors des délais 
ne seront pas pris en compte, 
explique ladite institution.
Les candidats retenus seront 
informés de la date et du lieu des 
concours par des convocations 
individuelles envoyées à leurs 
adresses personnelles.
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Lancement officiel de la marque de véhicules JMC dès ce mercredi

Ramadan 2024 :

Air Algérie annonce une réduction exceptionnelle 
de 50% sur ses billets

Emploi :
 La Douane algérienne lance un concours de recrutement, 

plusieurs postes à la clé


